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La Hoja de estos meses tiene como centro el mes de agosto. La mesa
compartida fue  el ícono que nos acompañó durante todas las celebraciones del
jubileo.  

El Maestro de la Orden Fr. Gerard nos invitaba a pensar en torno a la tabula de
la Mascarella  "¿Qué significa para nosotros estar a la mesa con santo
Domingo aquí y ahora? ¿De qué manera su vida y su trabajo nos inspiran y
animan a compartir nuestra vida, nuestra fe, esperanza y amor, nuestros
bienes espirituales y materiales, para que otros también se nutran en esta
misma mesa? ¿Cómo esta mesa se convierte en mesa para compartir la
Palabra y el Pan de Vida?"

La misión a la que nos sentimos llamadas quiere justamente ser eso: una gran
mesa compartida entre nosotras y con tantos otros que anuncian y viven al
alero de este carisma. Durante estos meses se propusieron diversas
experiencias, actividades, reflexiones, oraciones...Nos sentirnos convocadas en  
la mesa de Domingo; un Hermano que se muestra cercano, de ojos abiertos,
sentado con otros hermanos que reflejan la multiculturalidad. Esta imagen
central, fue el motor de las experiencias y vivencias que compartimos, a la luz
de estos interrogantes. 

Hemos disfrutado el estar juntas, entre nosotras,  con nuestros hermanos de la
Orden, con laicos, con los jóvenes, los niños; con los que comparten la misión.
Si bien, en algunos lugares ya ha comenzado cierta presencialidad, otros
espacios se mantienen aún en aislamiento – y nada reemplaza el encuentro
personal, presencial, cara a cara, el abrazo -; sin embargo, hemos buscado la
forma de estar presentes, de vernos, de encontrarnos, de mantener la
"conexión estable"; por ello valoramos el esfuerzo de todas las hermanas, por
estar, por aprender, por ser eficientes en el manejo de la tecnología, por buscar
responder a la misión, por mantener encendida la llama del anuncio, de la
predicación, de la oración entre nosotras y con grupos virtuales de oración,
compartiendo el mensaje a través de las redes, por medio de charlas,
conferencias, de encuentros... En realidad fueron MUCHAS las actividades, las
experiencias y vivencias de estos meses.

La fuerza de este aniversario jubilar en toda la Provincia sea un impulso para
renovar nuestra predicación y profundizar en la devoción a Santo Domingo y la
espiritualidad Dominicana. 

Edi t oria l

1

SENTADAS A LA MESA CON SANTO DOMINGO.. .

...........................................................................................................................



...........................................................................................................................
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H. Ma del Carmen

Durante este tiempo y el resto del año que nos queda, en algunas comunidades
se celebran aniversarios. Éstas y otras alegrías compartidas nos fortalecen.
Hemos tenido la alegría de entronizar la imagen de Nuestro Fundador el P. Coll
en Parroquias y pronto la misma réplica de la Basílica de Lujan será entronizada
en uno de los colegios de Buenos Aires que lleva su nombre. Cómo no dar
gracias al Señor!! 

Con espíritu agradecido, ponemos en sus manos el regalo de las nuevas
vocaciones, creo que ha sido un año de Gracia; sin dejar de tener presente y
solidarizarnos con tantos hermanos y familiares que se nos adelantaron y gozan
de la vida plena; por los que en esta realidad continúan sufriendo a causa de esta
pandemia. Que el Señor sea nuestra única esperanza. 

Llega la primavera, en ella todo se renueva y florece, todo se llena de luz y sol,
los árboles se visten de verde y la esperanza se hace más visible. 

Gracias a todos los que con su buena voluntad, su participación, su Juventud, su
experiencia de vida… hicieron posible que este tiempo fuera LUMINOSO en
este AÑO JUBILAR.

María, Virgen de la Anunciación, Reina de las flores…y Nuestro Padre Coll
junto a nuestras Hermanas Mártires continúen haciendo camino con nosotras.



Pilares de la Orden Dominicana (Estudio,
comunidad, oración y predicación,
compasión)
Rasgos del P. Coll, el contexto en que
vivió; las primeras hermanas y en
especial H. Rosa Santaeugenia.

Del 23 al 28 de junio, la hermana Luciana
compartió con nosotras los siguientes
temas: 

Esto nos ha llevado a conocer y valorar a
la Orden Dominicana y en especial la
Congregación. Hemos profundizado en
forma general los pilares de la O.P, y
cómo estos pilares nacen de la
predicación y vuelven a ella; el carisma y
espiritualidad que Santo Domingo inició
en la iglesia, cómo se encarnó en el
corazón del P. Coll que le hizo ver las
necesidades de su entorno, en especial
vio la necesidad que tenían las mujeres
(niñas y jóvenes) que no tenían recursos y
educación, y se dio cuenta que debía
haber una continuidad en la labor
misionera, no dejando abandonada a la
gente, y cómo las jóvenes no podían
ingresar al convento por falta de medios
económicos, esto le hizo fundar la
congregación con un carisma particular
“La Anunciata”; como diría Santa Catalina
“La Orden es un jardín de flores, cada una
con su perfume”. 

El P. Coll nos dejó este valioso carisma
que, gracias a las primeras hermanas, en
especial a la hermana Rosa Santaeugenia
que, con su valentía, su espíritu misionero
y confianza en Dios siguió encendiendo
esa luz con otras jóvenes, estando vivo el
P. Coll y después de su muerte; esto nos
impulsa a valorar y amar el esfuerzo de
nuestro fundador y de las primeras
hermanas. 
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SEMINARIO DE CARISMA A LAS POSTULANTES.
 

ANA CRIS,  MARGOTH Y SOLEDAD NOS CUENTAN.. .

...........................................................................................................................

El seminario fue muy enriquecedor,
sencillo y profundo. Hemos podido
contemplar el carisma de la
congregación que elegimos para
seguir a Jesús. Por lo tanto, nos anima
a ser luces de nuestra vida,
iluminando a los que necesitan,
teniendo como ejemplo a Santo
Domingo, el P. Coll y a nuestra
hermana Rosa Santaeugenia que, con
su fidelidad, coraje, perseverancia y
amor a Dios, siguieron adelante a
pesar de las dificultades de la época. 

Agradecemos a nuestra Priora
Provincial, las hermanas del Consejo 
 por este espacio de formación y en
especial a la Hna. Luciana por su
generosidad. 

Las Postulantes



Nuevas Generaciones: las nuevas tecnologías, sus grandes contribuciones y
sus riesgos.
Nuevas Generaciones: el llamado hacia una ecología integral.
Nuevas Generaciones ante la intergeneracionalidad, interculturalidad e
intercongregacionalidad. 

El domingo 27 de junio, nos reunimos las Nuevas Generaciones de América Latina y el
Caribe, evento convocado por la comisión de Nuevas Generaciones de  la CLAR.
Junto a más de 200 religiosos jóvenes, participamos de este encuentro las Hermanas
María Juárez, Ana Cris y yo. 

Previo a la jornada que tuvimos, nos preparamos con una reflexión sobre:

Cada uno de estos temas lo abordamos en pequeños grupos, donde para incentivar el
diálogo y el aporte, nos invitaron a reflexionar en torno a dos preguntas:
1.¿Cuáles serían los cinco aspectos que nos desafían o tendríamos que incorporar en
nuestro camino de discípulos misioneros?
2.¿De qué manera podríamos incorporar estos dinamismos pastorales a nuestra vida
personal y comunitaria de nuestra misión eclesial particular?

En el grupo que me tocó, reflexionamos el tema: Nuevas Generaciones: el llamado
hacia una ecología integral. Fue muy interesante, porque cada uno decía lo que
pensaba, pero a la vez todos estábamos de acuerdo que las generaciones jóvenes a
pesar de los ruidos y distracciones, buscamos esos espacios de conexión con la
naturaleza, para entrar en sí mismos y comunicarse con la trascendencia, con Dios. 
 Cada día tomamos más consciencia que el cuidado de nuestra casa común, como la
llama el Papa Francisco, es prioritario y por ende, nuestra responsabilidad. No
podemos hablar de una ecología integral, si después no contribuimos a un espacio de
armonía donde todos nos sintamos hermanos. 
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“Hagan todo lo que Él diga ¡ya es hora!”
Nuevas generaciones - CLAR



Otro tema interesante de la reflexión fue que lo integral, nos cuesta a los jóvenes y a los
mayores también. Casi siempre estamos separando las cosas, como oración y
naturaleza, jóvenes y mayores y así nos la pasamos. En nuestro compartir, decíamos que
estamos viviendo el "ahora" de la Vida Religiosa y, por lo tanto, jóvenes y mayores
tendríamos que ayudarnos para así crecer en gracia y sabiduría. 

Después de este espacio fructífero de reflexión y amistad, terminamos con una oración
que nos motivaba a ser esos artífices de la Vida Religiosa, donde todos podamos
sentarnos a la mesa para compartir nuestros sueños, nuestras esperanzas, porque
donde hay un religioso debe haber alegría, paz y mucha esperanza. 

De mi parte les agradezco hermanas, por estos espacios que nos permiten compartir y
seguir reflexionando. Siempre que tengo que participar de estos encuentros, voy
contenta porque me ayudan a seguir reafirmando mi compromiso de Religiosa. Y lo que
siempre valoro es el trabajo en equipo, es rico y profundo y pues, feliz de encontrarme
con religiosos y religiosas que he ido conociendo en el camino. 

...........................................................................................................................

H. Norma Esperanza

5

Gracias Señor, gracias hermanas. 
¡Cómo te pagaré Señor todo el bien que me haces! 

(Cf Sal 116, 12-19). 



Había pasado más de un mes desde el ingreso
al postulantado, y al no poder trasladarse,
María del Carmen nos propuso un encuentro
para compartir con las jóvenes postulantes.
Fue así que el día miércoles 30 de junio a las
15 hs. de Perú (17 de Argentina) junto a la
priora provincial,  nos reunimos todas las
Hermanas del Consejo con las tres
postulantes y su formadora Hna. Flormira
Araujo. 
Organizamos un esquema de encuentro. Les
propusimos una dinámica enmarcada en la
oración de la tarde. 
Iniciamos el encuentro con un juego de
preguntas y respuestas relacionadas con la
Orden y la Congregación, para romper el hielo y
pasar un momento divertido pero formador.
Luego las jóvenes nos mostraron un video
donde contemplamos cada uno de los lugares  
de donde provienen. Todas teníamos una
consigna: presentarnos con una imagen y un
texto bíblico que hablara de nuestro llamado. 
Compartimos nuestra experiencia desde el
corazón.  Fue un momento de profundo
diálogo, en un ambiente de mucha confianza y
alegría de sabernos unidas y conectadas por la
vocación y la respuesta.  
Finalmente María del Carmen cerró el
encuentro con una antigua y hermosa
bendición dominicana. 
Nos queda el compromiso de continuar
rezando unas por las otras, por nuestras 
 vocaciones; y por ellas, que van caminando
tras las huellas de Jesús, para que vayan
fortaleciéndose y creciendo en fidelidad y
alegría. 
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ENCUENTRO Priora Provincial y su Consejo
 con las POSTULANTES.

H. Patty



...........................................................................................................................

Después de tres meses de vivir en comunidad y
compartir la vida de las Hermanas, Ludmila ha
decidido continuar su proceso de búsqueda y
discernimiento en la Anunciata. 
El día 8 de agosto, fiesta de Nuestro Padre, una
fecha muy significativa para nuestra Orden y
Congregación, fue el día elegido para comenzar el
Aspirantado en la comunidad de Villa Urquiza de
Buenos Aires. 
Con una sencilla pero cálida celebración, las
Hermanas de la comunidad preparamos este
momento. Ludmila estuvo acompañada por sus
padres, hermanos y unos amigos de la Capilla,
junto a las hermanas de la Comunidad de Ramos
Mejía y de la casa Provincial: Hnas. María del
Carmen y Patricia. También con un lindo gesto
fraterno y de familia, Fr. Pedro OP, - quien
compartió años atrás con Ludmila y su familia en la
Capilla de Moreno -, se hizo presente para celebrar
la Eucaristía junto al Padre Arturo de la Parroquia
del Carmen. A la luz de las lecturas, especialmente
el llamado de Jeremías, la animaron a confiar en la
Palabra y promesa del Señor. 
Al finalizar la celebración, fue recibida con unas
sentidas palabras de María del Carmen quien le
habló de este especial tiempo de preparación, de
aprovechar todo lo que irá viviendo para que sea
abono para la tierra donde ha caído la semilla. 
Damos gracias a Dios por su respuesta, su alegría,
su espontaneidad, su buscar hacer la voluntad del
Señor. 
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Cd. Villa Urquiza

Preparar la tierra: Aspirantado.



Mitad de año es el tiempo del receso escolar. Las comunidades solemos dejar ese
espacio para el retiro anual. 

Algunas hermanas pudieron encontrarse y reunirse con otras comunidades de manera
presencial y con algún predicador. Otras, debido a los protocolos, lo hicieron con sus
hermanas de comunidad. (Necochea, Añatuya - Nueva Esperanza, Bella Italia). 
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...........................................................................................................................

Retiro anual

Las comunidades de Perú desde el 1
de agosto por la tarde hasta el
viernes 6, estuvieron acompañadas
por Fr. Juan José Salaverry, que de
manera virtual predicó este espacio
de reflexión e interioridad. "La Vida
Religiosa se encuentra como
aletargada porque le cuesta descubrir
que Jesús está ahí, en la voz del
pobre, llamándonos para salir como
Iglesia. El retiro es ese espacio para
escuchar entre tantas voces solo una,
la voz del Señor". 

Damos gracias a Dios porque en este
tiempo tan especial pudimos disfrutar
y gozar del silencio, contemplación y
oración; por la reflexión que siempre
hace eco de la experiencia que
estamos atravesando. Que el Señor y
su Espíritu nos regalen su gracia para
llenar nuestros cántaros de agua
fresca y dar de beber a tantos
hermanos sedientos de Dios. 

En Buenos Aires desde el 25 al 30 de julio, la comunidad de Villa Urquiza se acercó
hasta la Casa provincial durante toda esa semana para compartir el retiro. A la
mañana llegaba hasta la casa provincial Fr. Javier Pose y transmitíamos la Eucaristía
y las charlas por la plataforma virtual para las comunidades y Hermanas que quisieron
participar virtualmente. (Clara Jackson, Luque, Turdera, Ramos Mejía, H. Elsa
Astorga, desde Chile). Y a la tarde nos compartía desde su convento, la reflexión en
torno a la figura de María. 

H. Patricia



El equipo de formación convocado por las Hnas. Maria del Carmen e Inés; junto a
las Hermanas: Juanita, Flormira, Gloria y Mónica  se reunieron el día 3 de agosto
para continuar reflexionando sobre la formación inicial y sobre todo la etapa de
Noviciado. 

Teniendo presente los puntos de las ACP N° 19-21. El Equipo de formación

analizó distintos aspectos, dado que contamos con tres jóvenes postulantes, a

iniciar la etapa de Noviciado, Dm en el año 2022.

Según el número 21 las Hermanas capitulares pedían: 

21.-Considerar que en la Provincia las etapas del Aspirantado y Postulantado
se realicen en el país donde surge la vocación, y el Noviciado en la casa que

se asigne dentro de la Provincia, para que las jóvenes consoliden su

proceso vocacional antes de integrarse en el Estudiantado

interprovincial.

...........................................................................................................................
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REUNIÓN Equipo Provincial 
de Formación (EPF)

Se intercambiaron opiniones

acerca del tema y de lo que

significa esta etapa señalada en

Nuestras Leyes y en el plan de

formación. Se hizo una síntesis

para presentar a la Priora general y

su Consejo, así como al Consejo

provincial y tomar las decisiones

convenientes para reiniciar esta

etapa del Noviciado en la Provincia.

También se acordó, antes de tomar

la decisión, pedir la opinión de las

Hermanas de la Provincia. 

Ma. del Carmen



...........................................................................................................................

Los días 13, 14 y 15 de agosto nos convocaron desde la CLAR a participar del
CONGRESO DE VR con el tema "Hacia una VR intercongregacional, intercultural
e itinerante". 
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CONGRESO VIRTUAL

CONTINENTAL DE VIDA

RELIGIOSA

"Hacia una VR intercongregacional,
intercultural e itinerante". 

El último día, el 15 celebramos nuestro 165
aniversario de la Fundación y no pasó desapercibido,
desde muy temprano en todas nuestras
comunidades se elevaron oraciones de acción de
gracias, uniéndonos a toda la Congregación.

Compartimos en este espacio las conclusiones (10
CLAVES) finales.

H. Ma del Carmen

Casi todas las comunidades de la
Provincia hemos podido asistir y aunque
han sido días de mucha atención y
esfuerzo por estar en la pantalla tanto
tiempo, fue muy rico e importante tratar
estos temas que nos interesan y nos
hacen vivir y sintonizar con la VR de
América Latina y con el sentir eclesial. 

Somos muchos los religiosos y religiosas
que buscamos en esta línea y con las
mismas inquietudes, podemos intuir
juntos pistas claras y evangélicas para
caminar. Vemos también que estos
temas  los estamos tratando en el
estudio congregacional, por ello, se
motivó a todas las comunidades para
que estuvieran presentes.. 



PALABRAS DE CLAUSURA
CONGRESO DE LA CLAR

...........................................................................................................................
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 ...Todos hemos traído lo poco que tenemos para hacer posible el milagro de la
abundancia. Hemos juntado ingredientes, depurado, cernido y amasado juntos. Hemos
experimentado el buen olor de lo sinodal, lo fraterno y lo sororal, de lo que se conquista
cuando unimos las manos y saboreamos la innegable vitalidad de la Vida Religiosa del
Continente.

El Congreso no se puede agotar aquí, será
necesario actualizarlo en lo cotidiano y a
punta de opciones, lo que nos queda es
renovar el deseo de ofrendar la vida, ser
como pan partido, partirnos, repartirnos,
desplazarnos hasta esas parcelas del Reino
en las que urge que se comparta el pan. 

En el evangelio de la liturgia de hoy,
recordamos que María se puso en camino y
fue aprisa a la montaña, como Ella estamos
convocados a abrir horizontes de nueva
relacionalidad: Intercongregacionalidad,
interculturalidad e itinerancia; nos
corresponde movilizarnos, optar. Les
propongo que a partir de lo que hemos
hilvanado juntos durante este Congreso,
hagamos este decálogo de opciones:

1. Optar por la presencia, lugar de la
gracia: Estar es la condición para la
epifanía, para la manifestación de Dios. Si
estamos, las personas y los lugares se
constituyen en sagrados, en escenarios
teológicos. La gracia habita justo ahí en el
lugar de la presencia. Salir, itinerar es la
condición para la fecundidad, en el lugar de
la costumbre y la parálisis, nos
esterilizamos.

2. Optar por la bondadosa cercanía,
abrigo ético que dignifica: por el
acompañamiento, desde la conciencia de
ser convocados al encuentro: con la
realidad, con el otro, con el plenamente
Otro y esto supondrá receptividad, acogida,
hospitalidad. Entender desde lo más
profundo que este es un tiempo
privilegiado para el encuentro. Las
decisiones éticas responsables y
respetuosas de la dignidad humana, brotan
de la bondadosa cercanía.

3. Optar por la escucha, susurro que
trae la conversión: La escucha se
constituye en una actitud vital, porque nos
ubica en el lugar del otro, ahí donde
resuena la palabra, y se hacen nítidas las
necesidades reales. Escuchar, libera de
protagonismos, del accionar mediático,
populista y mesiánico, de la suficiencia de
quien cree tener las respuestas.

4. Optar por la palabra, antídoto para la
sanación: La palabra posibilita la
expresión de la vivencia. Hacer de la
narración terapia que sane, que reconcilie,
que devuelva el sentido. Permitir que se
narre la historia, que el relato de cuenta de
la posición y el sentimiento de la víctima. Y
optar también por la Palabra con
mayúscula, por la que hecha carne habitó
entre los seres humanos y dejar que esa
Palabra, esa Buena Noticia resuene con la
capacidad que tiene de sanar, liberar,
dignificar, levantar. Hacer lectura de fe,
lectura Encarnada y liberadora.

5. Optar por el discernimiento,
escenario del Espíritu: atención al ritmo y
a las mociones del Espíritu, por eso es
necesario discernir, buscar en el querer de
Dios, las bitácoras que actualicen el
compromiso y lo hagan pertinente y
significativo. Entre los pobres, en las
fronteras, al descampado, por los
territorios de migración y trata, donde
niños y jóvenes ven vulnerados sus
derechos y las mujeres las posibilidades de
participación… ahí, el Espíritu clama y
como con dolores de parto, urge por
consagrados apasionados por la vida,
dispuestos a darlo todo, generosos y
consecuentes con el Sí.



...........................................................................................................................

6. Optar por los procesos, posibilidad de
desplegar el potencial de la vida: Las
acciones aisladas y no articuladas a redes y
procesos, terminan siendo muchas veces
estériles. Será necesario generar procesos
que posibiliten la continuidad de las acciones.
Interrelacionados e interdisciplinares, que
partan de la realidad, abarquen la vida y den
protagonismo a las personas con las que
caminamos.

7. Optar por lo comunitario, tejido vital
que articula: Generar vínculos de
hospitalidad y ternura. En la construcción de
ese tejido eclesial que necesita el mundo,
nuestra misión como consagrados será la
escucha activa, construir redes
interinstitucionales, intercongregacionales,
generar pactos comunitarios y sociales
realistas, contextualizados e inclusivos, en los
que se respeten las diferencias, se asuman
las distintas culturas, cosmovisiones y estilos
de vida. Se trata de hacer la comunión,
purificar las relaciones y situarnos desde la
horizontalidad en la que todos caben y la voz
de todos resuena para abrir caminos y
posibilidades. 

8. Optar por la misericordia: dinamizador
del compromiso solidario: La Vida Religiosa,
no debe aplazar más la decisión de
abandonar los “odres viejos”; la salida
misionera es el camino. Ubicarnos ante la
realidad con entrañas de misericordia,
dejarnos desacomodar por la realidad,
reorganizar estructuras, proyectos
comunitarios y opciones en función de los
ecos de la realidad… ese es el camino. 

9. Optar por la interioridad, fundamento
que repuebla de razones para existir: Ir al
fondo, la superficie no permite ahondar en lo
profundo. Llamados a situarnos ante la
realidad, al modo de Jesús y eso supone
conocimiento interno de su Persona,
configuración con Él, deseos de hacer
nuestro su proyecto.
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10. Optar por la Casa Común, lugar de
la manifestación de Dios: La tierra, las
culturas y los más pobres claman. El
cuidado de la Casa Común, no da tregua,
esta es una opción en la que no caben
excusas. A todos compete, empeñarnos
en esta tarea, desde la conciencia de la
interrelación y la sacralidad de todo lo
creado. El rostro de la humanidad se
configura cada vez más con matices
universales, habitamos una Casa Común y
coincidimos en la misma preocupación: el
modo como se construye el futuro del
planeta. Podrían ser muchas y muy
variadas las opciones, esas que surgen de
lo que el espíritu ha movilizado en
nosotros durante este Congreso. Lo que
es claro es que, este es un tiempo
propicio para optar.

...En nombre de la Presidencia de la CLAR,
¡GRACIAS!.



...........................................................................................................................

 Encuentro provincial de comunidades.

Después de haber celebrado en cada una de
nuestras comunidades, el 15 de agosto, los
165 años de la fundación de la Congregación
y al haberse suspendido el encuentro
intercomunitario en la fecha original por el
congreso virtual de la Vida Religiosa de la
CLAR, el día 22 de agosto nos encontramos
para compartir lo reflexionado y preparado
por cada comunidad sobre la ficha n° 2
“EVANGELIZAR HOY” del Estudio
Congregacional; para poner en común por
país la reflexión del estudio congregacional. 
 Tema que se encuentra relacionado con el
video del Papa Francisco del mes de agosto,
que nos invita a dejarnos configurar por el
Espíritu en clave misionera y a no olvidar que
“la vocación propia de la Iglesia es
EVANGELIZAR”.  
Luego más tarde, como lo estamos haciendo
ahora gracias a la virtualidad, nos juntamos
todas las comunidades de la Provincia de los
cinco países por la plataforma virtual. 

Esta vez como lo decía María del Carmen en
las palabras de inicio, teníamos dos motivos
y dos momentos; compartir el estudio como
espacio de formación permanente y celebrar
la fiesta de la Congregación y de Santa Rosa
de Lima, patrona de la Provincia. Para ello
pidieron a H. Andrea Iturbe, que siempre se
hace presente en los encuentros
provinciales, que   preparara este espacio de
celebración y oración. 
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Mónica R 

“Gracias Hermanas porque es verdad, nos

hace bien vernos..., que prime el amor

siempre a pesar de tantas fronteras que

ponemos y tenemos… Gracias Andy por tan

bella celebración. A todas; Dios nos bendiga

y que el Espíritu nos anime!” (Ma. del

Carmen.)

“Hermoso encuentro!! Qué bien nos hace!

Gracias. (Inés F)

“Gracias por todo. La celebración estuvo

hermosa. Gracias Andrea”. (Flormira)

“Estuvo hermoso el encuentro y la

celebración. Muchas gracias Hermanas”. 

 (Rina)

“Gracias por el hermoso encuentro, el

compartir y la oración tan bonita”. (Caro)

“Gracias por el tiempo dedicado y la

preocupación para que todo saliera

perfecto; disfrutamos todas. Gracias

infinitas”. (Elsa Astorga)

Ambos momentos: el encuentro por país y
el provincial, fueron espacios para nutrirnos
y alimentarnos de la riqueza de las
Hermanas. Todo hizo que nos fuéramos
sintiendo agradecidas, motivadas, llenas de
esperanza porque la misión de la Anunciata
sigue viva. Alegres y satisfechas por lo que
siempre nos resulta inabarcable porque
sabemos lo poco ante tanto para hacer y
evangelizar. Las Hermanas agradecieron
desde lo que les salía espontáneamente…
Fue un momento profundo y lleno de
fraternidad…      Compartimos algunas
resonancias de las Hermanas a través de
las redes…



...........................................................................................................................
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FUNDACIÓN STA. ROSA DE LIMA – CHILE
 

Durante estos meses, H. Juana Galleguillos, presidente de la Fundación ha convocado al
Directorio para distintas reuniones. 

El día 8 de julio se reunieron para tratar temas sobre Contratos - honorarios - prestación de
servicios y continuar aunando criterios en ambos Establecimientos. Como siempre se
conversa sobre problemáticas de alguna de las instituciones y también sobre los logros
obtenidos, en esta oportunidad con reconocimientos del Ministerio de Educación.

El día 25 de agosto, la reunión tuvo como eje principal el nombramiento de los
Representantes Legales de la Fundación en cada uno de los colegios. Era urgente
regularizar los documentos que se necesitan para ser presentados ante las Autoridades y
el Nombramiento del Nuevo Directorio con toda la Documentación exigida.

Otro tema a tratar, también de importancia, fue el Plan de trabajo del Equipo de gestión
para el Año 2022. 

Se fijó una próxima fecha de reunión del Directorio de la Fundación con los miembros del
Equipo de Gestión, el 28 de setiembre para esclarecer algunos puntos sobre roles y tareas. 



...........................................................................................................................

A fines de junio pudimos finalmente reunirnos con las Comunidades de

Uruguay para dialogar sobre la propuesta a nivel País, que consta en el

punto 8 de la Circular conjunta n°3: “En URUGUAY, consolidar la

formación de una comunidad de inserción en un barrio marginal.

Reorganizar la comunidad que continúe atendiendo a la Residencia y a las

hermanas mayores".

Las Hermanas de ambas comunidades habían tenido un encuentro el día 27

de junio para dialogar y discernir juntas esta propuesta. El sueño que

compartieron en la Asamblea provincial de este año, les movía a buscar 

 ser una vida religiosa más cercana, más inserta, en medio de la

gente... 

El camino que continuaba ahora era poder generar un espacio de diálogo

con cada comunidad en particular, para escuchar sus opiniones. Y

posteriormente hacer una reunión entre ambas comunidades con la Priora

provincial y su consejo para ordenar procesos, ver nuestra realidad y

desde allí dar los pasos que se vieran convenientes. 

Fue esta la intención de la reunión virtual del día 28 de junio; poder

estar abiertas, escuchar, ver posibilidades reales y la adhesión de cada

hermana a dicha propuesta; ayudarnos en el discernimiento y buscar

juntas. Fue una tarde de diálogo con las comunidades del Clara y el

Beata, donde cada una de las Hermanas que desearon hacerlo, pudieron

expresarse y decir lo que había reflexionado sobre este asunto.
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REUNIÓN PP Y CONSEJO 
CON LAS COMUNIDADES DE URUGUAY

El compromiso que quedó fue continuar dialogando en ambas comunidades

sobre lo posible, de acuerdo a los inconvenientes presentados; por

parte del Equipo de Gobierno se les animó a llevar adelante, respetando

a cada una, el deseo manifestado. 

Dejamos todo en manos del Espíritu Santo a quien nos encomendamos para

que con su sabiduría nos acompañe e ilumine.
Ma del Carmen

 y HH . del Consejo



...........................................................................................................................

El día 6 de agosto, de 18,00 a 20,00 participé de una reunión virtual de CODALC,

junto a  la Hermana Susana Ruani (como presidente de Fe.D.Ar). 

La reunión estuvo dirigida por Margaret Mayce (coordinadora de Hnas. Dominicas

Internacionales); quien nos recordó los Objetivos de CODALC, y nos invitó a

compartir la  realidad actual de las Congregaciones dominicas en AL y C a quienes

convoca.

Nos dividieron en pequeños grupos donde compartimos cómo estamos viviendo el

momento actual y también se aprovechó el espacio para hacernos la consulta

sobre el próximo encuentro de CODALC que debía ser en enero del 2022 en forma

virtual o en enero del 2023, es de esperar que en forma presencial, en República

Dominicana o en México. 

El compartir con todos los miembros de CODALC fue muy rico, escuchar las

distintas realidades que estamos viviendo y la necesidad de vivir solidariamente

nuestra vida consagrada, acompañando más de cerca a los pueblos que están

sufriendo distintas necesidades.
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REUNIÓN DE CODALC
 (Confederación de Hermanas Dominicas de América

Latina y el Caribe)

H. María del Carmen



...........................................................................................................................
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FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES
EDUCATIVAS RELIGIOSAS DE ARGENTINA

(FAERA)

ASAMBLEA ANUAL

"Con la participación de decenas de asistentes de

todos los puntos del país, el miércoles 8 de septiembre

se realizó la Reunión virtual de Superiores Mayores de

Congregaciones y Asociaciones integrantes de la

FAERA. La misma se desarrolló en un clima de

comunión fraterna en la que se abordaron distintas

temáticas relevantes en cuanto a la coyuntura actual

en el país, la federación y las obras educativas. 

En la misma quedó de manifiesto la participación, fidelidad y compromiso con esta

obra comunitaria. Obra que si bien es joven aún, ha crecido, se ha desarrollado y se

consolida cada día más gracias al aporte de cada una de las familias religiosas que

la integran. Ellas llevan adelante y dinamizan la misión educativa a lo largo y ancho

del país viéndose nutrida por la diversa riqueza de dones y carismas en pos de la

educación católica religiosa en Argentina para la sociedad toda".

A continuación  comparto el esquema de trabajo de la jornada: 

1. Oración

2. Identidad y representación de la Asociación.

3. Presencia federal de FAERA.

4. Participación de la Delegaciones.

5. FAERA 2021

6. Relación con CONSUDEC.

7. Base de datos y confidencialidad.

8. Coyuntura económica.

9. Institutos Terciarios, diagnóstico y pasos a seguir desde FAERA.

Hicieron dos COMUNICADOS importantes como FAERA: 

- Comunicado para proteger la vida y la educación sexual verdaderamente integral

en el marco de la antropología cristiana y en el reconocimiento del valor único e

innegociable de toda vida humana y la Declaración por las clases presenciales. 

Finalmente compartieron perspectivas a realizar:

2) La perspectiva Pedagógico – Pastoral

3) La perspectiva Administrativa y Legal

4) La representatividad,

5) Sistematización y Comunicación  

1) La perspectiva del Acompañamiento y la Formación

H. Ma. del Carmen.



...........................................................................................................................

 

El pasado 3 de julio se llevó adelante el
primer encuentro del segundo año
del Plan de Formación en el Carisma
iniciado en 2019. La pandemia nos
impuso un impasse a lo largo del año
2020.  Sin embargo, esta realidad no
impidió darle continuidad a una
propuesta que con mucho esfuerzo
buscamos sostener y alentar en vistas
a la promoción y profundización de
nuestra identidad como educadores
anunciatistas. 

Los docentes que con compromiso
habían finalizado el primer tramo de
formación fueron convocados
nuevamente y la cita tuvo lugar desde
un formato remoto el pasado mes de
Julio. 

Adentrarnos en los contenidos
teológicos, cristológicos y carismáticos
que el mismo Plan de Formación
propone, constituyen los objetivos a lo
largo de este segundo año de
formación. 
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Formación en el carisma
II año. Argentina

La meta es siempre la misma:
fortalecer la identidad del Educador
Anunciatista imbuido en el carisma
inspirado en San Francisco Coll y
Santo Domingo de Guzmán. 

Por tal motivo, forman parte también de
este trayecto los contenidos llamados
espirituales, entendiendo que “es la
espiritualidad dominicana la que
conlleva a una determinada forma de
actuar, que afecta a toda la vida, por
eso es importante educar en ella y
desde ella.” (PFC, pág. 22). 

El recorrido de este 2° año se propone
especialmente promover el encuentro
con Jesús  desde la propia interioridad.
Por eso tienen lugar particularmente los
contenidos experienciales que conciben
“la fe como don de Dios que crece y se
desarrolla con la aceptación libre de la
propia persona. La fe que surge como
diálogo “llamada-respuesta” y va
conformando el proceso personal, a
través de experiencias y elecciones en
busca de sentido.” (PFC, pág. 22)



...........................................................................................................................
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Teniendo en claro “nuestra hoja de ruta” formativa, llevamos adelante el primer
encuentro en el cual se abordó como tema central la Historia de la Salvación. Una
auténtica oportunidad para entender que cada uno de nosotros formamos parte de esta
Historia y que cada cual es un sueño para Dios. Descubrir ese sueño es inherente a
nuestro cotidiano vivir. 

Tuvo lugar la reflexión y el intercambio. Pero sin dudas el momento de la Lectio Divina
ocupó un espacio que invitó a la oración y el recogimiento personal encaminándonos
hacia el propósito central de este segundo año: crecer en el encuentro con Jesús.
Encuentro que cuando resulta genuino es provocador de respuestas de fe y de
compromiso en la acción. 

Toda la propuesta, resulta ocasión para animar y vivificar la relación personal con
Cristo. Confiamos nuestra labor, nuestras expectativas y todo el proyecto de formación
en el carisma a quienes lo han inspirado y de quienes recibimos el sostén y la fiel
intercesión: Santo Domingo y San Francisco Coll.

El sábado 4 de septiembre llevamos a cabo
el segundo encuentro de formación en el
Carisma correspondiente al segundo año
del trayecto formativo. La propuesta volvió a
convocar a docentes de los diferentes
colegios de la Argentina y como en
ocasiones anteriores, resultó una nueva
oportunidad para el reencuentro, una
invitación renovada de enriquecimiento
personal. 

Durante el transcurso de la mañana hubo espacio para transitar diferentes propuestas.
El encuentro comenzó realizando un recorrido de recapitulación de temas previamente
abordados, entre ellos, la Historia de la Salvación.  De la mano de la Hna. Inés
Fuentes fuimos capaces de vivir la experiencia de reconocer en cada uno el sueño de
Dios realizado y desde allí la reflexión nos condujo hacia nuestra propia historia de
vida.  Logramos “hacer un alto en el camino” para volver a pasar por el corazón los
hitos o momentos más significativos, incluso algunos dolorosos o difíciles, de nuestra
historia personal. Evocarlos y volver a mirarlos con ojos “llenos de Dios” nos permitió
resignificarlos y nos animó a compartir estas vivencias con otros. 

Con un clima que iba ganando profundidad avanzaba la mañana mientas
recordábamos como parte de nuestra historia, los signos y señales a través de los
cuales Dios nos fue mostrando a cada uno nuestra vocación docente. Diferentes
experiencias, distintos caminos y circunstancias, pero un llamado común: dedicar
nuestra vida a la educación de los más chicos. 



Promediando la mañana junto a la Hna. Susana Ruani fuimos invitados a imitar los
dones que fueron dando vida a la escuela del Padre Coll. A la pedagogía de Cristo le
sumábamos el legado de la Anunciata. El Espíritu de familia, la centralidad dada al
estudio y a la contemplación de la Verdad, el trabajo en equipo forjando auténticas
comunidades de vida y de amor, la actitud de escucha como camino de predicación y el
compromiso con el anuncio de la Buena Noticia de Jesús constituyen algunos de los
rasgos que mejor definen la vida y obra de La Anunciata nacida de la mano de San
Francisco Coll. 

Fuimos entonces capaces de preguntarnos por nuestros propios dones, aquellos que
Dios nos regaló a cada uno para poner al servicio de los demás. Intentamos identificar
de qué manera nuestros talentos y fortalezas se asemejaban a los legados por el Padre
Coll.  La invitación fue descubrirlos. ¡Todo un desafío!

...........................................................................................................................
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Y poco a poco fuimos adentrándonos en ese misterio frente al cual todos
permanecíamos asombrados: Dios Padre nos soñó desde siempre pero quiso que
fuéramos libres para regalarle nuestro “SI” y así disponernos a cumplir Su voluntad.
Descubríamos entonces, que en parte esa Voluntad se encontraba realizada en nuestra
labor como educadores anunciatistas. No solo fuimos llamados a ser docentes, sino a
ejercer nuestra vocación bajo el legado de un carisma del que todos formamos parte. 

Entonces se hizo palpable el ejemplo a seguir: ¡el mismo Jesús, el Maestro con
Mayúsculas!  Su pedagogía, su persona, su testimonio, en definitiva su Evangelio ilumina
nuestra misión educativa y guía nuestros pasos. Es bajo su amparo que damos
respuesta al llamado y es a  Él a quien le confiamos nuestra tarea en las aulas. 

Concluimos la mañana conmovidos. De una forma u otra, palpitamos el ser “una
comunidad educativa construida, no sólo con el trabajo de cada miembro, sino sobre
todo con la intencionalidad que cada uno manifiesta al poner sus dones personales al
servicio del proyecto educativo, por amor a su vocación y por amor a los jóvenes
destinatarios de su misión.”

Continuamos sembrando bajo el amparo y la intercesión de nuestro querido Padre Coll. 

Gabriela Mango
Área pedagógica - 

EG Argentina-Luque



...........................................................................................................................

Escuela de Capacitación Laboral

"San Francisco Coll" - Añatuya.

2° Jornada Institucional 
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LEMA: Educando en valores, respeto y diversidad. 

TEMA: Prevención integral de la problemática en adicciones y conductas de riesgo con foco
en genero, diversidad y promoción de derechos. 

Objetivo.
- Propiciar el fortalecimiento y desarrollo de las habilidades para la vida e inteligencia
emocional de niños/as, adolescentes, familias y referentes de la comunidad educativa, desde
un enfoque de cuidado y educación en valores.

La 2° Jornada Institucional se realizó el
día 24 de junio a las 17hs mediante la
plataforma Meet.
Se llevó a cabo con la participación de
todo el personal docente, personal de
maestranza, personal directivo y con la
Sra Licenciada Fabiana Díaz de Dinard
quien disertó sobre Inteligencia Emocional
compartiendo imágenes, conceptos,
frases y una enriquecida explicación con
ejemplos concretos.
También la jornada tuvo momentos
demasiados emotivos ya que tuvimos la
oportunidad de demostrar nuestros
sentimientos a través de una dinámica
donde debíamos elegir un color
representando nuestras emociones. Cada
uno tuvo su momento para compartir una
historia.
Como última parte de la jornada se realizó
otra dinámica de grupo, que consistía en
elegir entre los colores Blanco, Amarillo y
rojo, donde la consigna era:

Blanco: pedir disculpas.
Amarillo: dar las gracias.
Rojo: consejo para mejorar.

Pudimos establecer una comunicación
basada en la confianza. Se vivió una
tarde de reencuentro Institucional,
donde las expresiones de hermandad,
afecto y unión se sintieron desde el
primer momento.
Lo que más me quedó de todo lo vivido
y hablado fue la frase “En el Señor todo
lo puedo” porque cada uno, estos
últimos meses tuvimos situaciones
demasiado complicadas pero que
pudimos sobrellevar desde nuestra fe y
nuestra unión en las oraciones.
Agradezco por esos “espacios” vividos,
porque nos dejan enseñanzas
realmente importantes para nuestras
vidas.     

Daniela Maldonado



...........................................................................................................................

Nos habló de las Habilidades Sociales
(relacionadas al liderazgo, comunicación
grupal, adaptación al cambio y cómo
gestionar los conflictos), la Empatía
(capacidad de ponernos en el lugar del
otro, de interpretar no solo lo que piensa
sino también lo que siente).
Nos habló que en la comunicación no
solo se debe tener en cuenta la parte
oral sino también lo relacionado a lo
gestual, al timbre y tono de voz, postura
que adoptamos y los gestos y
ademanes. Que la comunicación puede
tener tres estilos: Agresividad, Pasividad
y Asertividad. 
Como ocurre frecuentemente se dio
paso a la actividad quizás más emotiva
de la tarde. La misma trataba de una
dinámica que incluía tres colores. Cada
docente de acuerdo al color que
seleccionó debía elegir un compañero y
expresar un consejo, una disculpa o un
agradecimiento. Voy a elegir solo tres
que me llamaron la atención por la
emotividad. 
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Intrapersonal: Autoconciencia,
Autoregulación, Automotivación
Interpersonal: Empatía y
Sociabilidad

"Debíamos contar una historia de
alrededor de un minuto, la misma tenía
relación con un color que elegiríamos y
que por supuesto nos representaba, a
continuación algunas de las destacadas:
●  Una compañera expresó que su cuento
se llamaba Pandemia, en el mismo detalló
cómo vivió todo este tiempo difícil, en el
cual ella y su familia estuvieron
conviviendo con la enfermedad. Cómo en
algunos días se hacia difícil seguir y por
supuesto el propio aislamiento y el estar
lejos del resto de su familia hacia que
cueste aún más. 
●  Otra contó que su color era uno
indefinido pero que lo identificaba con el
amor a Cristo, que si bien no podía ponerle
un color propio sabía que era uno que
realmente gustaba mucho.
●  El resto también contaron los colores
que los identificaban, algunos rojos porque
ponían pasión en lo que hacían, otros
verdes por la esperanza de que toda esta
pandemia termine pronto.

Fabiana en primer lugar nos dio una
definición sobre qué es la inteligencia
emocional, expresando que es la propia
capacidad de reconocer nuestros
propios sentimientos y de cómo un
manejo adecuado de las mismas puede
traer aparejada una buena forma de
comunicarnos.
También nos habló de dos dimensiones
la Intrapersonal y la Interpersonal y
cada una con sus propias características
por así decirlo:

 Cómo motivarnos a nosotros mismos
para lograr una actitud Positiva y nos
dejó esta hermosa frase: 

"LO FÁCIL- Ya lo hice, LO DIFÍCIL- Lo estoy haciendo. LO IMPOSIBLE- Me tardaré, pero voy
a lograrlo".

● Una compañera al recibir el pase tenía el
color blanco (disculpas) expresó este
sentimiento a otra, porque en una ocasión
se había expresado de manera inadecuada,
lo que provocó cierta molestia. Su
compañera por supuesto que aceptó las
disculpas y le expresó que si bien había
sentido dolor, estas disculpas eran más que
bien recibidas porque por supuesto traía
mayor tranquilidad



...........................................................................................................................

Por último y para cerrar la jornada vimos un vídeo de Joan Garriga "Escucha" y quedó
pendiente la actividad para presentar.
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●  Otros testimonios sobre disculpas tenían relación a qué quizás hay compañeros
que no son de mandar mensaje o llamar, pero si estuvieron en constante oración
esperando que superen este momento y a quien le tocó consejo solo dijo que desde
su punto de vista es importante vencer quizás ese temor o vergüenza de preguntar
cómo está el compañero, que no debemos pensar que molesta sino que ese mensaje
o llamada está disfrazado de compañerismo, afecto y solidaridad con esa persona
que sufre.

Gonzalo Ortiz

● En otro momento le tocó el turno a nuestra ordenanza dónde expreso lo que siento durante
todo este tiempo de pandemia. Ella tenía el color amarillo y como tal daba gracias al
acompañamiento que sintió de parte de la escuela tanto de la parte directiva como de los
docentes, contó con mucha emoción lo difícil que es convivir este tiempo lejos de la familia, de
los afectos y el trabajo. Con ella coincidieron otros compañeros que tuvieron que permanecer
aislados y realmente destacaron que esa fuerza que recibían a través de las oraciones, mensajes,
llamadas, logró que tuvieran mayor fuerza para vencer la enfermedad.

"En las dinámicas surgieron muchas cosas lindas porque se dieron las disculpas, los
consejos y las gracias entre los participantes que le tocó hacerlos (por el horario no
pudieron hacer en su totalidad, éramos 15 participantes). Hubo lágrimas, risas,... por
sobre todas las cosas se sintió la hermandad entre todos como una verdadera
comunidad en Cristo Nuestro Señor.
De parte de los docentes muy agradecidos por la presencia de Fabiana, quien fue muy
clara; con ejemplos vivenciales y prácticos para nuestro ser docente, familia y en
comunidad". 

Zulma
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"Nos reunimos de manera virtual con los
docentes de la Escuela de Capacitación
Laboral San Francisco Coll, para realizar la
formación con respecto a la 2da Jornada
Institucional, un encuentro muy cálido,
donde nos volvimos a reencontrar todos,
como la familia dominica que somos nos
sentimos muy afortunados de recibir, una
gran visita que es quien nos acompañara
en este encuentro de formación, la señora
Fabiana Díaz, quien con su calidez de
persona nos brindó todo.
Iniciamos la jornada con la bienvenida a
nuestra visita y a todo el plantel de la
escuela, para ir poniéndonos en sintonía
con quien íbamos a trabajar en la jornada.
Comenzamos realizando una dinámica,
que se llamaba contar una historia en 1
minuto, eligiendo algún color de la película
"intensamente" (la película habla sobre
nuestras emociones y cada color
representa una emoción).
Cada docente preparo su historia eligiendo
el color que la iba representar, el rojo era
el enojo, el lila el miedo, el celeste la
tristeza, el verde el desagrado y el amarillo
la alegría.
Yo elegí varios colores y mi historia se
llamo “pandemia”, ya que mi historia de 1
minuto se basó en todas las emociones
que vivimos a lo largo de estos 15 meses.
Después se continuo con la disertación de
nuestra invitada, quien a partir de un power
point, nos habló sobre la inteligencia
emocional la cual nos ayuda a reconocer
nuestros propios sentimientos y el de los
demás, de la relación intrapersonal y de la
relación interpersonal.
Aprendimos el verdadero significado de la
empatía y de lo importante que es la
comunicación, para desarrollar nuestras
habilidades sociales. Una disertación clara
y muy amena.

Después se realizaron preguntas a
Fabiana y tuvimos un lindo intercambio de
saberes.
Para continuar con la jornada se propuso
otra dinámica, en la cual se debía elegir un
color de las opciones que teníamos, ya
que el blanco representaba el "pedir
disculpas" algún compañero, el amarillo
"dar gracias" o el rojo "dar un buen
consejo", como la familia que somos
siempre hay algunos puntos para aclarar y
se aprovechó esta dinámica para hacerlo.
Se eligió el color blanco y se dio inicio a
esta actividad, fue un momento muy lindo
y sorpresivo ya que nos dimos cuenta lo
importante que es el pedir DISCULPAS
cuando estuvimos equivocados en algunos
momentos, eso generó un clima de
confianza y crecimiento como la familia
que somos.
Continuaron pasando los profes hasta
llegar al color amarillo donde nos dimos
cuenta que el haber enviado mensajes de
aliento en diferentes momentos a los
compañeros los ayudó y dio fortaleza, en
especial se les dio las gracias a la Hna
Dora por estar ahí atenta a todos nosotros
como la gran persona que es.
El rojo el del consejo no lo trabajamos
tanto ya que los dos anteriores fueron los
que realmente necesitábamos fortalecer.
Finalizamos la jornada con el corazón
tranquilo y fortalecidos después de haber
trabajado fuerte con el manejo de las
emociones y lo importante que es la
comunicación.
Dimos gracias a Fabiana, quien estuvo
muy atenta a cada momento vivido. 
Que Nuestro Patrono Francisco Coll,
siempre nos acompañe e ilumine en todos
estos momentos que vivimos como
comunidad".

Fátima Coria
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 C ic lo  de  conferenc ias

LUNES DOMINICOS

El lunes 5 de julio, convocado para este ciclo de conferencias, se sentó con nosotros un
gran e interesante ponente el Sr. Carlos Luna, laico dominico español de Atocha, que por
vocación es experto en publicidad y marketing religioso. Nos compartió que siempre se
preguntó por qué su profesión no la podía utilizar para la evangelización... y respaldado
por su comunidad y la Orden creó hace 4 años el congreso de marketing religioso
“reinspira”. 
Luego de la oración inicial por la Pascua de Domingo, presentamos el recorrido del
ponente, quien con su gran capacidad de comunicador nos adentró en la necesidad que
tenemos como Iglesia de volver a aprender a compartir la Buena Noticia con nuestros
contemporáneos. 

Queremos compartir algunos elementos de su ponencia ya que nos pareció interesante el
paralelismo entre el marketing de mercado con el marketing religioso para tener en
cuenta a la hora de pensar la evangelización y misión. 
Carlos, comenzó con la premisa de cómo entender el marketing. Si lo entendemos cómo
vender más, allí no tendrá relación con la fe ni con nuestra evangelización. Porque la fe es
don y gracia, pero si vamos a las fuentes y la definición...el marketing se define como:   

Es un proceso de Empatía, de entrar en relación con el otro, saber lo que necesita, lo que le
hace falta, lo que busca….es “cruzar la otra orilla”. Para que lo que ofrecemos sea idóneo y
en el momento oportuno y se mantenga.  

El marketing se fundamenta en las necesidades de los destinatarios. Sería la necesidad
de trascendencia, de sentido, de vida plena que todos tienen.

Nos explicó los tres niveles de una organización y 4
variables. 
La mayoría de nuestros anuncios están centrados en
una sola variable la “comunicación”. 

Estamos encerrados y trabados en esa variable,
perdiendo oportunidades para encontrar nuevas
vías de relación con un público que nos anhela,
pero que ya no quiere escuchar más.

Conjunto de políticas, estrategias, técnicas y medios encaminados a

descubrir y analizar necesidades para obtener un producto,

introducirlo y mantenerlo en un mercado. Este producto debe ser idóneo

en forma, calidad, cantidad, lugar, precio y en el momento oportuno

para satisfacción de una necesidad continuadamente. 

En un momento entendimos el marketing como algo negativo, malo, como sólo interés y
lucro. Aquellos que nos rechazan, nos acusan ¿vamos a esperar que se acerquen?
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 La Iglesia en salida no es solamente abrir las puertas, no es solo mostrar nuestros
productos, es buscar nuevos lugares donde aparecer, esos "nuevos templos", "nuevas
piscinas de Siloé". Crear nuevos lugares, cerrar los que ya no dicen nada, que no van.
Pensar creativamente nuevos puntos de distribución. 

¿Qué anunciamos o queremos anunciar en nuestros centros? Si solamente
anunciamos nuestros productos, no estamos "cruzando la otra orilla". Muchas
veces creamos productos que salen y son pensados desde nosotros mismos.
Por supuesto que la Iglesia debe trasmitir un contenido, tiene una misión y
debe  acercar la gracia, los sacramentos… pero la forma, no es solo eso; el
mundo de hoy no es el de antes que escuchaba, atendía….hoy debemos
abrirnos a otras variables porque tenemos el mejor producto, la mejor
propuesta de vida. 

En este paralelismo, hay muchos precios, la cuestión es pensar desde dónde creamos
nuestros productos para ofrecer a nuestros destinatarios. Si esos productos los hacemos
desde nosotros, nos olvidamos de los precios que tienen que pagar ellos; no hacemos el
proceso de empatía, de diseñar un itinerario y un proceso para el otro, desde el precio
que el otro está dispuesto a pagar. 
Cuando vamos a los que no creen, tenemos que hacerlo desde su orilla, darle una vuelta
a nuestro modo de acercarnos. Mientras estemos cerrados en la única variable de la
comunicación, pensando que cambiando el lenguaje, el diseño, el mensaje llegará...nos
hacen faltan las otras variables. La tenemos muy difícil si nos agarramos solo a la
comunicación.

Cuando leemos en el génesis: el “sal de tu tierra”, también se nos invita a tener
un pensamiento creativo. Salir de lo que hacemos siempre, de nuestros
esquemas, seguros en nuestros propios terrenos. Muchas veces lo concebimos
como un mensaje misionero, no es solo una salida geográfica, un sal de tu tierra
conceptual, como lo habíamos pensado, se nos invita a salir de la zona segura.
Abrir la mente a ir más allá. 

A pesar de todo, estamos en un muy buen momento para conectar con la gente, puesto
que las redes sociales, la publicidad, está estimulando un ego, un autoestima vacía, que
por ella misma no puede satisfacer, no es capaz de llenar ni de llegar al fondo. Está
estimulando sentirse únicos; importantes, cuantos más likes, visualizaciones....Etc. Las
redes nos están haciendo un gran favor, pero tenemos que aprovechar ese terreno y salir.
Nuestro mensaje, sí puede satisfacer; porque trae una propuesta verdadera. 

Pero ¿Cuál es la diferencia
entre el Marketing Religioso y
otros marketing de mercado? 
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En el Razonamiento de ventas: el punto de partida es uno mismo; desde la propia
organización. Se piensa que la clave está en el producto y lo que ofrece. El medio es la
promoción y la distribución…quizás sin querer hayamos estado haciendo esto en la Iglesia. 

En el Razonamiento de marketing el punto de
partida es el otro. el elemento clave tiene que
ver con satisfacer sus necesidades, sus
motivaciones; sus prejuicios, (poder empatizar y
cruzar la orilla) qué le mueve, qué le apasiona,
qué miedos tiene, cuáles son sus prejuicios…
para acercarles a esta oferta de vida. y desde
eso dar el paso siguiente: a los medios. Para
diseñar un producto que vaya directo a sus
necesidades. Y que asuma los precios…

Siempre que vayamos a diseñar un producto, miremos si estamos haciendo un
razonamiento de ventas o de marketing. Analizar desde dónde diseñamos nuestras
propuestas y publicidades…Pasar desde "lo nuestro" desde "nuestra orilla" y diseñar desde
ellos; desde sus momentos, sus tiempos, sus valores (el deporte, la música, el arte, la
naturaleza, etc…”hoy tengo que alojarme en TU CASA”. 

Si es notoria, conocida.
Cuánto interés despierta.
Si compran el producto. 
Si repiten. Si vuelven siempre.  

El éxito de una marca tiene que ver con:

De estas condiciones pueden salir 4 miniplanes:  un plan para despertar el deseo de los
que no conocen, otro Plan para recuperar a los que tienen interés, otro para alimentar a
los que ya están dentro y otro para fidelizar y renamorar a los que volvieron.      .

La charla daba para mucho más,
pero por el tiempo señalado se
nos hizo corto... Carlos nos
compartió una bibliografía para
profundizar.., además contamos
con la charla en el canal de
youtube de la provincia.
(https://www.youtube.com/watc
h?v=HsKBKfi8x18&t=3s)
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- Se hizo una pregunta - a propósito del ejemplo que dio de un afiche publicitario para
participar de una vigilia para jóvenes hecho "desde nosotros", desde "nuestra orilla" -
referida a cómo deberíamos diseñar una vigilia para jóvenes… Carlos nos invitó a pensar  
propuestas desde y para los jóvenes, de lo que les interesa, desde sus valores. No partir
de lo que nos interesa darles. verificar qué punto de partida utilizamos. 

- Otra pregunta tenía relación con "el precio" que el otro está dispuesto a pagar; cómo
hacer para no caer en una religión a medida; a gusto del cliente?… Carlos agradeció la
pregunta porque faltaba aclararlo. "No quiere decir que tengamos que licuar el mensaje
porque el mensaje ya tiene una promesa, y una cruz. Los precios son los que son, no hay
que rebajar…PERO Jesús no contó el precio hasta el final…los discípulos pensaban que
era otra cosa… así lo hizo con las parábolas, se adaptó a su auditorio, que no es licuar…el
mensaje tiene que ser desde el público…después debemos llevarlos al proceso final por
eso la importancia de construir itinerarios".

- Un participante intervino agradeciendo y diciendo que le cuestionaba el título de la
charla, porque no lo entendía, (más bien lo veía como ventas, mercado, lucro...)  pero al
escuchar la ponencia fue clarificando el concepto. Compartió que como educador tenemos
la gran tarea de conocer al público, nuestros niños, familias..., para empezar desde ahí a
conectar; a relacionarlos con el mensaje, poder contemplar la vida de nuestros jóvenes,
poder entenderlos. Le cuestionaba cómo cambiar este paradigma de evangelización a
nivel   Iglesia. y cómo no caer en la tentación de lo trivial, de lo no sustancial por llamar la
atención del auditorio, buscando el equilibrio de lo profundo y grande del mensaje…
Para cerrar Carlos Luna, nos insistió en que pasemos al razonamiento del marketing en
nuestras propuestas y seamos capaces de despertar el deseo de trascendencia, a partir de
las motivaciones de los jóvenes, "Dios entra por todo los lados"…

28

Finalmente hubo un espacio para las preguntas…. Entre otras
compartimos algunas reflexiones de los participantes...

Último Lunes Dominico del Jubileo 2021 OP en nuestra Provincia

El día del cierre de nuestro Ciclo de
Conferencias, contamos con la presencia de
la Hna. Antonietta Potente, teóloga y
escritora, de la congregación de las
Hermanas Dominicas de Santo Tomás de
Aquino, que con gusto aceptó la invitación de
“Sentarse a la Mesa, con Domingo y sus
hermanos”.
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La temática, en esta oportunidad, giró en torno a “La mirada femenina dominica en la
orden”, que nuestra ponente definió aún mejor: “…es un entrar en la espiritualidad
dominica desde lo femenino”. 

Coincidentemente, nuestro encuentro tuvo lugar en una fecha muy significativa para toda
la familia dominicana: 2 de agosto, día dedicado a la memoria de la Beata Juana de Aza,
madre de Nuestro Padre Santo Domingo. Y es a partir de la persona de esta madre
ejemplar, que la religiosa inició su espacio de reflexión, compartido con nosotros.

Con Antonietta reparamos en el particular signo que teníamos entre manos: “…que a
Domingo se lo puede “leer” desde su madre…”, una mujer que lo educó con una fina
sensibilidad hacia el dolor humano y que se esforzó, con corazón y razón, para cada uno
de sus hijos recibiera, por Gracia de Dios,  el don más preciado en esta vida: la FE.

Como Familia Dominicana hemos nacido de
una experiencia de Vida en Cristo
Resucitado: la de Domingo, siendo el sueño
de su Madre un anticipo del carisma
luminoso que él brindaría a la Iglesia toda.
Hoy, a 800 años de su Pascua, nos
encontramos como “dominicos y dominicas
nacidos de un sueño”, llamados a “soñar en
grande”, vislumbrando una Humanidad
Hermanada en la FE, la ESPERANZA y el
AMOR. 

Muchos otros nos anteceden e interceden por nosotros: Santo Domingo, Santa
Rosa de Lima, Santa Catalina de Siena, San Francisco Coll…y la lista sigue.

Transcribimos aquí algunos comentarios, que fueron apareciendo en el chat de parte de
docentes, amigos, hermanas:

Cristian Carvajal: La mujer siempre ha tenido un rol de
intercesora, de madre, de ternura y amor!! ¡¡Felicitaciones!! ¡¡Es
necesario que la iglesia fortalezca el rol de la mujer!! (…)Desafío
como profesores de Religión… mostrar el rol de mujer en la Iglesia
y en la congregación…FELICITACIONES POR ESTE GRAN
TIEMPO DE GRACIA, FORMACIÓN Y COMUNIDAD (…)
Felicitaciones a todos los que prepararon este hermoso tiempo.

Área Pastoral EG 
Provincia Santa Rosa de Lima. 



Me llamo Karina Peña Campos, profesora del colegio Francisco Coll,

Lima – Perù.  Mi experiencia sobre este encuentro en los Lunes

Dominicos fue muy enriquecedora y gratificante para mi labor como

docente de aula.  Me sentí muy agradecida y feliz por el compartir de

experiencias de los expositores sobre la influencia de Santo Domingo

de Guzmán en sus vidas y en sus trabajos .   

He recogido un poquito de cada ponencia de los expositores para mi

quehacer diario con el trabajo educativo, en donde la vida de

Domingo de Guzmán desde que su madre soñó que Domingo iba a

llevar a todo el mundo esa luz de fe a las personas.  Eso quiero

inculcar siempre a mis estudiantes que debemos llevar la Palabra de

Dios por donde quiera que vayamos, que debemos ser esa luz que

ilumine a todas las personas para que sigan creyendo en Dios y que

siempre debemos ayudar a nuestro prójimo.  

Gracias a todo el equipo organizador, a los expositores, a todos los

participantes por esta linda experiencia en los lunes Dominicos.  Dios

mediante se organicen más encuentros para seguir aprendiendo e

intercambiando experiencias.  

Dios siempre los bendiga!.

...........................................................................................................................
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Andrea Recoaro: Gracias,
Hermanas por estos
encuentros que fortalecen
nuestra identidad dominicana.
Felicitaciones a todos los que
prepararon este hermoso
tiempo.

Elisabet Schlegel: Y la mujer

dar testimonio de vida en la

iglesia, no solo esperar que le

den el lugar. Desde donde

esté (…) Nosotras que

trabajamos con las hermanas

dominicas, desde este

carisma ir abriendo caminos

para nuestras alumnas.

Karina Peña
Colegio "Francisco Coll -

Los Cipreses.- Lima
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El 23 de junio el Equipo de Gestión de Chile comenzó con
la visita al Colegio San Francisco Coll de La Serena, pudimos
realizarla en forma presencial después de varios intentos.  
Se comenzó con la oración a cargo de la Hna Elsa, que se
centralizó en el significado de ser sal de la tierra,
obedeciendo a la propuesta de Jesús, que en su pedagogía
nos quiso comparar y comprometernos con la sal, nuestro
trabajo escondido como la sal, no brilla, pero si tenemos la
oportunidad de ser efectivos y llevar a los demás este sabor
del Evangelio en este Colegio, cada persona que se relaciona
con nosotros encontrará este sabor de la vida en el mensaje
de Jesús. MT 5, 13-16.

PRIMERA VISITA AL COLEGIO SAN FRANCISCO COLL

Equipo de Gestión CHILE
Visita a los Colegios 

Área Pastoral EG 
Provincia Santa Rosa de Lima. 

Aprovechamos, en este fin de

ciclo, para agradecer a todos los

que se sumaron a la propuesta

en cada uno de los cuatro LUNES

DOMINICOS y también, a los que

participaron de manera

asincrónica, a través de la

grabación que fue compartida en

el canal de YouTube. Y por

supuesto agradecemos de

corazón a cada uno de nuestros

ponentes, por su disponibilidad,

profundidad y espíritu. Gracias a

todos!!. 
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El martes 6 de julio el Equipo de Gestión de la Fundación
Santa Rosa de Lima – Hermanas Dominicas de la
Anunciata, realizó una visita al Colegio Virgen de
Pompeya, según lo programado en calendarización
interna, valiéndose de la Plataforma Zoom, debido a las
restricciones de aforo, se reunió con la Directora, su
Equipo Directivo y Colaboradores. 

A continuación Hna Juana presentó la realidad del
Colegio en este año 2021. Nos cuenta que en un primer
momento se trabajó en la presencialidad pero luego por
la cuarentena tuvieron que retomar, como el año
pasado, la virtualidad. 
Nos compartieron situaciones de los alumnos que
reprobaron el año, alumnos que no asistieron
regularmente a clases, como también los alumnos que
presentaron problemas emocionales, stress y otros
problemas de conexión, etc. 
También una de las preocupaciones tiene que ver con los alumnos de 1° y 2° Básico,
específicamente en la lectoescritura; ya que los padres deben acompañar a los hijos que asisten
en forma presencial y los otros en forma virtual, de repente se sienten desbordados, y no ven el
nivel preescolar como prioridad en la continuidad escolar. 

Valoran como positivo las reuniones mensuales
con los profesores jefes, realizaron una semana de
cambio de actividades para rescatar a los alumnos
rezagados, los más atrasados,  que debían
recuperar y buscar motivarlos nuevamente y
poder trabajar con todos, al mismo tiempo los
profesores realizar la catarsis propia y necesaria
en este tiempo de pandemia, reflexionando en el
papel de la mujer que trabaja en el hogar y
escuela al mismo tiempo. 

El Área Convivencia escolar trabajó mucho el año 2020, en conjunto con el Dpto. de
Orientación. Se subió a la página web del colegio, un espacio para recursos, consultas y
orientaciones para los padres y/o alumnos, contactando con la red de consultorios para el
manejo de apoyo emocional, intento de suicidio, protocolos para la conexión en clases
virtuales, etc. 
Finalmente para cerrar la reunión las coordinadoras de los distintos niveles y áreas
compartieron el trabajo que se está realizando en cada estamento. 

PRIMERA VISITA AL COLEGIO VIRGEN DE POMPEYA



o Descubrir y potenciar liderazgos efectivos
o Formación y sello Anunciatista
o Innovación educativa como proceso transformador
o Resignificar el valor del área de Convivencia Escolar
o Invertir en fortalecimiento docente
o En búsqueda de una Familia Anunciatista 
o Trayectorias Educativas exitosas  

La visita tenia como principal objetivo conocer el Proyecto de Dirección y compartir con los
coordinadores de las diferentes áreas, sus impresiones y evaluación sobre el funcionamiento
de la institución durante el presente año, con énfasis en el desarrollo de clases presenciales,
según lo ha permitido el levantamiento de la cuarentena en la comuna.  La reunión tuvo dos
partes una primera con el Equipo Directivo y una segundo donde se sumó el Equipo de
coordinacion conformado por las coordinadoras de nivel, la orientadora y el inspector
general. Al inicio de la reunión la Directora hace entrega de ·un recuerdo con la insignia
Anunciatista y algunos separadores o marcadores de libros con frases propios del carisma. El
Sr. Representante Legal Sr. Miguel Ángel Lara, hizo una breve contextualización de la
situación del establecimiento en estos últimos tres años. A su vez la Directoria Sra. Nuria Cot,
expone el Plan de Dirección que se basa en siete objetivos estratégicos prioritarios, detallando
los objetivos específicos de cada uno de ellos. En ese sentido, destaca la necesidad de generar
liderazgos para propiciar cada uno de los puntos:
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Todos compartieron el plan de trabajo de cada
coordinación. 
Finalmente el equipo de Gestión les animó a seguir
trabajando juntos y tendiendo puentes. Nuria en
nombre de todo el Equipo directivo del Colegio,
junto a un obsequio, agradeció al equipo de gestión
y les deseó éxito en su tarea. 

             

Equipo de Gestión - Chile
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ENCUENTRO DE ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN,
COLEGIO SAN FRANCISCO COLL

Este encuentro de Asistentes de la
Educación, se llevó a cabo con los
integrantes de la Comunidad Educativa
del Colegio San Francisco Coll de La
Serena, realizándose el 19 de abril de
este año. 

Una de las prioridades del Área de Pastoral y Formación, es la de acompañar a
nuestros Asistentes de la Educación (Asistentes de Aula, Inspectores, Secretarias,
Bibliotecarias, Administración, Mantención, Enfermería y a Profesionales de la
Educación), con el propósito de generar vínculos y puente entre nuestros Colegios de
Chile, estableciendo en ambas instituciones, un espacio para compartir experiencias y
carisma.

Como de costumbre, iniciamos nuestro
encuentro con la oración comunitaria, la
que nos motivó a entrar en un ambiente
de reflexión, surgiendo en ella hermosas
y profundas impresiones en base al
Evangelio (Lc 24, 35-48).
Frente a las reflexiones compartidas,
surgen impresiones de carácter
personal, vividos durante este tiempo de
pandemia, en donde agradecen a la
Comunidad de Hermanas y al Equipo
Directivo, por la preocupación del
bienestar de cada uno de los integrantes
de la comunidad educativa, ya sea por
los turnos establecidos, lo que generó
estar en casa junto a los hijos, estando
más preocupados por ellos y en el
quehacer escolar. 

Finalmente agradecen la instancia de
encuentro, debido al espacio generado
para el diálogo, siendo escuchados
oportunamente frente a las inquietudes
que han planteado. Área Pastoral 

EG - Chile
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Han pasado ya 22 años desde que nuestra
recordada Hna. Rosario Llorens Torra  
 fundó el colegio “Francisco Coll”, junto  a
la Comunidad de Los Cipreses, en Lima,
Perú. 
Por nuestras aulas han dejado huella,  la
labor de  valiosas hermanas,  que  tuvieron
a cargo la Dirección del colegio y pusieron
sus dones al servicio de la educación:
Helen, Adela y Blanca. Ellas  supieron congregar a un excelente grupo de  educadores, quienes con mucha

ilusión y arduo trabajo, sumaron sus talentos en favor de la obra de la congregación.
La familia se renueva con el paso del tiempo y con ello  nuevos aportes e ideas que
enriquecen el trabajo día a día.
Agradecemos a Dios por estos 22 años de vida institucional. Ha sido un camino  lleno
de esperanzas y nuevos desafíos, que nos han otorgado la oportunidad de formar
niños libres, valientes, auténticos y capaces de contribuir con actitudes fraternas en
los diferentes escenarios donde conviven.
Son 22 años  permitiendo albergar en nuestras aulas, pero sobre todo en nuestras
vidas, a los niños con sus familias, quienes cada año confían y reafirman su
compromiso con el  proyecto educativo que les ofrecemos, iluminado desde el
Carisma Dominicano Anunciatista. Son ellas, quienes hacen posible que la misión
continúe vigente. 

El  Jubileo de Santo Domingo de Guzmán permitió
encaminar nuestro aniversario,  propiciando  diferentes
concursos que buscaban promover la creatividad, el
trabajo colaborativo y sobre todo el fortalecimiento de
los vínculos entre compañeros y familias. Es así, que los
estudiantes participaron virtualmente en la creación de
acrósticos, concurso de dibujo y pintura, teniendo como
tema a Santa Rosa de Lima;  declamación de poesías
en inglés, diseño de afiches ,  fomentando la vivencia
de los valores dominicanos y por supuesto generar
espacios de oración comunitaria con la actividad 
 “Orando por la Familia Dominicana”. 

Colegio San Francisco Coll - los Cipreses



Seguiremos atentos a la realidad peruana y mundial,
así como a toda situación particular. Estamos
seguros de que el esfuerzo y el trabajo realizado en
conjunto nos permitirán salir adelante. Respetando
las normas  cuidamos y protegemos al prójimo.
¡Unidos somos más fuertes! 
Que la Virgen de la Anunciación y San Francisco Coll,
continúen intercediendo para que nos permita seguir
acompañando a más familias.

...........................................................................................................................
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“Mi Familia tiene Talento” fue una actividad que nos
aportó alegrías, risas  y  sobre todo momentos para
sentirnos muy agradecidas, ya que  las familias a
pesar de tener un horario muy demandante con sus
actividades cotidianas, lograron hacer un espacio en
sus vidas para demostrar con mucho entusiasmo los
diferentes talentos con que fueron bendecidos cada
miembro de su hogar. 
Compartimos algunas de las fotografías que pueden
recrear cuán felices nos sentimos por este nuevo
aniversario, que a pesar de la pandemia, hemos
podido adaptarnos a la educación virtual y sacar
adelante cada uno de las metas pensadas para este
año. 

Cynthia Salinas Inca
Directora



...........................................................................................................................

La Iglesia tiene la obligación y tiene el derecho de formar a su propios fieles,

pero de formar a sus fieles de manera integral: Humana, académica y

moralmente, de tal manera que la conciencia de los fieles vaya creciendo no

solamente en valores evangélicos; sino también; en el gusto por la consecución

del bien común, por conseguir una Sociedad más justa, una Sociedad más

libre, una Vida más digna.
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COMPARTIMOS LA HOMILÍA POR LOS 22 AÑOS DE FUNDACIÓN DEL COLEGIO
SAN FRANCISCO COLL - PERÚ

"Apreciadas Hermanas Dominicas de la

Anuciata, queridos amigos de la

Comunidad Anunciatista, estimados

Profesores, Padres de familia y

Estudiantes de este querido Colegio, en

honor a San Francisco Coll. Nos

alegramos sobremanera por estos 22

años de vida institucional del colegio. 

La educación católica es uno de los

elementos importantísimos en la vida de

la Iglesia y como Obispo de Lima

agradezco a mis hermanas Dominicas de

la Anunciata por esta labor que han

emprendido en el colegio Francisco Coll. 

Por eso: Queridos profesores, 

 queridas hermanas, querida 

 familia del colegio Francisco

Coll,  es importantísima la labor

que ustedes realizan; la Iglesia

confía en la labor que ustedes

realizan, y creemos y estamos

convencidos que ustedes se

comportan como las vírgenes

prudentes del Evangelio, para 

que la llama de esas lámparas estén ardiendo siempre  y se encuentren

siempre vigilantes para poder alumbrar el camino de los pequeñitos y las

pequeñitas de los que van creciendo en las aulas de éste querido colegio. 

Cuando he podido visitarles en el local del colegio, ha sido una alegría de ver el

vergel de niños que rodena el altar, y que están desde temprana edad

pensando en el misterio de Jesucristo, en la vida de Jesucristo, están

aprendiendo a vivir están aprendiendo a crecer y estan aprendiendo valores

que van a quedar grabados en sus corazones. 



Durante 22 años ha crecido esta institución educativa, sin defraudar la

confianza de Dios y la confianza de la Iglesia, ojalá que estas niñas y estos

niños que forjan en esa casita bajo el patrocinio de San Francisco Coll, calen en

su corazón la delicadeza de san Francisco Coll por dar a los demás una

educación de calidad, una educación que nos haga más humanos; que nos

haga más cristianos y que nos haga mejores hombres y mujeres de bien en la

Sociedad. 

...........................................................................................................................
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La tarea del educador cristiano, del educador creyente, del educador católico,

del educador dominico, es una tarea muy importante muy delicada. Los

padres de familia confían en ustedes queridos profesores, la Iglesia confía en

ustedes, y lo más preciado de nuestra Sociedad esa niñez y esa juventud la

ponemos en las manos de ustedes. 

Necesitamos ser prudentes, necesitamos aprender a ser trabajadores,

necesitamos aprender a vivir en fraternidad, necesitamos los conocimientos

para poder crecer en la vida.  Pero también necesitamos de todos estos

valores que van afianzando a toda la persona humana. 

Que el Señor bendiga la labor

que ustedes realizan y que Dios

Padre de Bondad proteja a cada

uno de los hogares de la familia

educativa de este querido

colegio y que San Francisco Coll

siga iluminado el corazón de

nuestras queridas hermanas

para que como vírgenes

prudentes mantengan la llama

de la caridad y la verdad,

encendida en cada una de sus

obras". 

Monseñor, Juan José Salaverry O.P



...........................................................................................................................
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MES DE AGOSTO DOMINICANO

Como todos saben, el tema en el cual se inspira la celebración del Jubileo 2021 es
“En la Mesa, con Santo Domingo”, aludiendo a la “table de Mascarella” sobre la cual
se pintó el primer retrato de nuestro predicador itinerante, poco después de su
canonización. Esto implica, celebrar a Santo Domingo como un Santo que disfruta
de la comunión en la mesa con cada uno de sus hermanos, con quienes está unido
por la misma vocación de anunciar la Palabra de Dios y compartir el don de la
comida y la bebida.

Como familia Dominicana – Anunciatista
hemos recibido con alegría esta iniciativa
del Maestro de la Orden y hemos
organizado cada una de nuestras
propuestas como una “invitación a la Mesa”.

Veamos pues, cómo se ha vivido este mes
de agosto en algunas de nuestras
Comunidades educativas, que han asumido
con alegría este “caminar hacia Jesús” de la
mano de Santo Domingo de Guzmán, a 800

años de su Pascua.



...........................................................................................................................
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CARAVANA 

Comunidad del Colegio
"Santa Rosa de Lima"

 
30 de agosto - Fiestas Patronales en Balcarce

 

...........................................................................................................................
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Y un tiempo para “Confirmar la Fe”  en VILLA URQUIZA ...

Las Fiestas Patronales de la Comunidad SRL de Balcarce comenzaron con una
EUCARISTIA celebrada en la Parroquia San José, el domingo 29 de agosto. 

Al finalizar la MISA, una extensa CARAVANA de autos adornados con globos rosados
acompañó la imagen de Santa Rosa de Lima en un emotivo recorrido por la ciudad. 

Familias de estudiantes y docentes se congregaron
para dar, de este modo, inicio a una bendecida
semana en honor a la Patrona de la Comunidad
Educativa, agradeciéndole por tantos dones
recibidos por su intercesión.
En la cuenta de Facebook de la institución, se
plasmaron las emociones de vecinos y amigos de
nuestro querido Colegio balcarceño, sobre este
festejo: 
Felicidades a toda la Comunidad Educativa!!!



La campaña que duró todo el mes de agosto nos ha permitido
ayudar con alimentos no perecederos y dinero para comprar
carnes para la olla común que actualmente atiende entre 180 a
200 personas con almuerzo tres veces por semana y también
pudimos acercar nuestra ayuda al Hospital llevando pañales
para recién nacidos, ropita de bebé y otros elementos 
 requeridos en el área de maternidad.  
La solidaridad del colegio se notó a través de los estudiantes
que asistieron de manera presencial; pero también a través de
aportes económicos de parte de los padres cuyos niños solo
asisten de manera virtual. 

...........................................................................................................................
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Mes dominicano de la solidaridad 

Colegio "Virgen de Pompeya"

En el mes dominicano y de la solidaridad (porque
en este mes se celebra la fiesta de San Alberto Hurtado,
santo chileno, creador de los hogares de Cristo) nuestro
colegio quiso hacer un gesto solidario con
instituciones de nuestra ciudad. 
A pesar de los límites que ha generado la pandemia tuvimos el regalo de que sean dos ex
alumnos, que trabajan en instituciones de bien social, con quienes pudimos contactarnos  para
encausar nuestra ayuda: Flavia Valenzuela, matrona del hospital Alberto Hurtado y Francisco
Morales, miembro de un equipo que creó una Olla común en Colón oriente.

Que el Padre Alberto Hurtado y nuestro Padre Santo Domingo, sigan enriqueciendo nuestro
corazón entregándonos a los más necesitados. 

Hna Sonia. 

¡¡En Agosto pudimos retomar las Misas presenciales!! 

En este mes Dominicano también tuvimos el regalo de
volver a celebrar junto a nuestros niños la Misa de sus
cursos. Todo nuestro colegio vivió la alegría de volver a
vivir en comunidad la Eucaristía. Desde marzo cada curso
fue teniendo su Eucaristía mensual; pero de manera
virtual, por fin llegó este momento de encontrarnos con
Jesús en el altar; no pudo ser en la capilla pero pudimos
habilitar el auditórium para dicha celebración. 



...........................................................................................................................

Este año 2021, el Colegio La Virgen de Pompeya hizo realidad
el compromiso de actualizar, ampliar, modificar y reacomodar
el espacio físico dedicado a la Biblioteca, asumiendo el
compromiso de generar instancias más activas y de
complemento en el proceso educativo. La Directora asume y
firma este compromiso con el Ministerio de Educación, para
favorecer las habilidades lectoras de nuestros estudiantes.

Programa Centro de Lectura y
Biblioteca Escolar (CRA) 
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La alegría de los niños se expresó en los cantos
acompañados por los aplausos y los
comentarios al final de la Misa que nos decían
que les había gustado muchísimo la Misa.
Pronto serán los más grandes a quienes les
toque este bello momento y también a
nosotros el personal del colegio, quienes nos
estamos preparando para nuestra fiesta de
aniversario en Octubre en donde celebraremos
60 años de vida y entrega en este bello lugar de
Apoquindo. 

Equipo de Pastoral 
Colegio La Virgen de Pompeya

Que el Dios de la vida siga alimentando nuestra vida y Fe. 

Este documento certifica que el director del
establecimiento firmó el proceso del Acta de
Compromiso 2021 y cumple con los requisitos para
ser parte del Centro de lectura y biblioteca escolar
del Ministerio de Educación, Programa Centro de
Lectura y Biblioteca Escolar (CRA) Unidad de
Curriculum y evaluación.
El objetivo del programa implica que la
biblioteca escolar se concibe como un
componente integrado al proceso educativo; el
uso mismo de la biblioteca es una estrategia
institucionalizada en el quehacer educativo.

Aun no han llegado los libros pero están
anunciados y sellado el compromiso. 



...........................................................................................................................
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Recibir y poner a disposición de la comunidad educativa las colecciones que el
Ministerio de Educación entrega a los establecimientos educacionales, y utilizarlas
para favorecer los procesos de aprendizaje y fomentar la lectura.
Promover el desarrollo de la colección de biblioteca y garantizar su acceso a la
comunidad educativa.
Participar en procesos para ampliar la colección dispuestos por el Ministerio de
Educación, por el ejemplo, mediante la elección de títulos en el Carro de Selección,
u otro mecanismo que este determine.

El Establecimiento  través de su Directora se compromete a:

La Biblioteca Digital Escolar cuenta con nuevas herramientas que gamifican la
experiencia de lectura de los estudiantes y además, permiten interactuar de manera
colaborativa entre los docentes, la Plataforma de Lectoescritura (PLED) podrán
compartir y descargar los planes lectores que estén disponibles en el repositorio. Esto
permite un trabajo colaborativo y dinámico.

Promover y apoyar el uso de la Biblioteca Digital Escolar,  el Plan de
Lectoescritura Digital (PLED) y otros proyectos digitales que favorezcan el
aprendizaje y la vinculación con la comunidad educativa (estudiantes, docentes.
familias y personal gene del establecimiento).

Registrar. gestionar y hacer seguimiento, por medio del STGE, de las
colecciones de libros recibidas en diversas etapas  y que correspondan
al programa.
Asegurar la mantención y el cuidado de los recursos. promoviendo
acciones en el equipo de bibliotecas y en la comunidad educativa para
cuidar y guardar adecuadamente las colecciones de libros dispuestas
en aula, salas de profesores y biblioteca principal  entre otros espacios.
Asegurar que los equipos de bibliotecas escolares, docentes y Jefe de
UTP participen en las diversas iniciativas del programa, como proyectos
o estudios dirigidos desde el Ministerio de Educación.



...........................................................................................................................
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"Aula 360°"



...........................................................................................................................
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Dominicanus Challenge -
 Santo Domingo de Guzmán

“¿Quién vino a la Peregrinación virtual ?”

¡Familia Dominicana Anunciatista, presente!

Haber participado en el Dominicanus Challenge fue un hermoso regalo que
agradecemos de corazón, tanto a quienes lo organizaron como a Hna. Marái del
Carmen quien nos acercó la invitación para sumarnos como Familia Dominicana
Anunciatista, en el marco del Jubileo 2021, celebrando el "Dies Natalis" de santo
Domingo de Guzmán.

Fue tan emocionante sentir que
no había fronteras que nos
separaran, que la virtualidad hacía
de “puente” para que podamos
vivir juntos una experiencia
particular de cercanía y
fundamentalmente, de
ENCUENTRO con el Señor de la
Vida, de la mano de Nuestro
Padre, Santo Domingo-

A la pregunta de un caminante
- animador: “¿Quién vino a la
Peregrinación virtual de Santo
Domingo de Guzmán?”, fuimos
respondiendo, en diferentes
momentos, enunciando el lugar
geográfico desde donde nos
incorporábamos…



...........................................................................................................................
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Este desafío – Challenge, nos
condujo, con mucho dinamismo, a
profundizar en la riqueza de
nuestro carisma e interactuar con
hermanas, laicos, monjas, frailes y
sacerdotes de la orden de
predicadores, que nos han ofrecido
su testimonio de VIDA. Ser guiados,
nada más ni nada menos que por
Jordán de Sajonia, ha sido una gran
oportunidad para acercarnos a su
persona y apreciar su capacidad
para generar un espacio propio
para la oración, el estudio, la
comunidad y las ansias de
predicación.

Recordamos qué grande fue
nuestra alegría cuando
llegábamos a  la Etapa Nº 9, y
entrábamos en la ciudad de
Toulouse…¡¡¡Ahí nos esperaba
una DOMINICA DE LA
ANUNCIATA!!! Con dulzura y
encanto, la Hna. Normita
Esperanza nos hablaba de uno
de los rasgos de Santo
Domingo: su itinerancia; y cómo
este rasgo fue transmitido por
el Padre Coll a sus Hijas, que lo
viven con toda generosidad. 

¡Gracias, Hna. Norma Esperanza por compartir con los peregrinos tu Testimonio de
Amor y de Entrega, por Anunciar a Jesús, que es Camino, Verdad y Vida! ¡Consagrada -
itinerante y libre para el Reino!
Y podríamos seguir relatando cómo fuimos rezando juntos, agradecidos, etapa tras
etapa. Podríamos hacer referencia a la “Píldora Artística”, a las Reflexiones o la
“Propuesta Orante” y muchas iniciativas más. Pero preferimos concluir este escrito,
compartiendo las resonancias que otros peregrinos escribieron al cierre de nuestro
Gran Desafío:



...........................................................................................................................
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• “Gracias, me hizo mucho bien hacer el camino y descubrir cada día más a

nuestro Padre Domingo”.

• “Muchísimas gracias, fue una experiencia hermosa y me ha dado la

oportunidad de volver a las fuentes, recobrando fuerzas y entusiasmo por ser

hija de Fray Domingo”.

• “Es muy impresionante participar a esta procesión, tan majestuosa y solemne”.

• “Quedé impresionada con la conferencia "La verdad cuestionada, ¿necesidad o

amenaza?" de F. Felicísimo Martínez. Gracias”.

• ¡También yo! Ya había quedado impactada con la anterior, "El estudio

compasivo", pero…¡¡¡ esta es magistral!! Fray Felicísimo es quien más me tocó el

corazón en este Challenge... para volver a escuchar, rumiar y poner en obra... 

• Hermosa plegaria final de la etapa de Montpellier "Jesús, no tienes manos,

tienes solo nuestras manos para construir un mundo donde reine la

justicia..."muchas gracias”.

• “El gran legado de Domingo ha sido la familia dominicana”.

• “Cada uno desde nuestro carisma, trabajamos unidos por un proyecto común.

Llevar la Palabra de Dios a todos.”.

¡EUNTES!
Fabiana Díaz. 

Área Pastoral - Argentina
 



...........................................................................................................................

El duelo como instrumento esperanzador y de aprendizaje; que nos permite
reconocer todo aquello que aprendimos de ese ser querido que ya no está
físicamente, pero su recuerdo y enseñanzas perdurará en nosotros y en todos
aquellos con los cuales compartieron.

El jueves 26 de agosto realizamos nuestra 2da Escuela para Padres: “El duelo:
crecimiento y esperanza para la vida” teniendo como invitada a la Psicóloga Mabel
Magallanes M. 

Escogimos este tema debido a que actualmente estamos en continuo contacto con
el duelo, nos referimos a la pérdida de seres queridos, de personas importantes
para nosotros, pero también de personas importantes para otros, vivimos el duelo
de no ver a nuestros amigos y amigas, familia… De no poder ir al colegio o trabajo
hasta no sabemos cuándo o incluso de no poder ir al parque. Es un proceso de
adaptación emocional ante cualquier pérdida, y por desgracia, actualmente son
muchas las pérdidas que vivimos.

El colegio Francisco Coll y el departamento psicológico no son ajenos a esta
realidad, y en esta oportunidad buscamos contribuir con el soporte emocional a los
padres y madres de familia de nuestra institución, de los cuales obtuvimos una
gran acogida y participación.

Los puntos que se trataron y que me parecen importantes compartirles en esta
oportunidad, ya que pueden servirles a otras personas que estén atravesando
situaciones similares, fueron: 
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 “EL DUELO: CRECIMIENTO Y ESPERANZA PARA
LA VIDA”

 

COLEGIO "FRANCISCO COLL" - LOS CIPRESES

SEGUNDA ESCUELA DE PADRES:



...........................................................................................................................
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No tener miedo al dolor; a veces nos asusta el dolor, pero es inevitable y lo
importante es expresarlo libremente y así poder procesar la pérdida. También
se nos escapan frases como un “no llores”, “no estés triste”, “no está bien
enfadarse así”, sin embargo, el duelo tiene etapas que tienen que ser
atravesadas, respetando los tiempos, que pueden diferir entre las personas.

La persona no muere; la realidad es que nos despedimos de una parte de
nuestro ser querido, pero quedan los recuerdos, imágenes, sensaciones. Estas
sensaciones no se olvidarán y estará bien tenerlas presentes, y mientras este
ser, esté en nuestros recuerdos y en nuestro corazón, nunca morirá. Frases
como: “Papá murió, pero seguirá en nuestros corazones” o “le queremos
mucho, aunque no lo podamos abrazar”, sirven para poder tener presente que
nuestros seres queridos siempre vivirán en nosotros.

Realizar rituales de despedida: los rituales de despedida van a ser muy
importantes, sobre todo en estas épocas en las cuales muchos no se han
podido despedir de sus familiares, pues ayudarán para empezar a procesar la
pérdida y llegar a la resignación y aceptación. 

Realizamos en el taller el ritual del corazón
reparado, que consiste en recordar cualidades
de la persona amada y elegir aquellas con las
cuales la queremos recordar y agradecer por
ello, pues el agradecimiento permitirá aceptar
que ya no está, pero nos quedamos con aquello
que nos compartió en vida.

    También otro ritual que se compartió con
los padres es escribir una carta de
despedida en la cual podemos plasmar
todas nuestras emociones frente a ese ser
querido, escribir tantas cartas como sean
necesarias, permitirá liberarnos de esas
emociones intensas para que el duelo
pueda seguir su curso hasta lograr la
aceptación.

Realmente fue un espacio importante que permitió a los padres y madres de
familia de nuestro colegio compartir y expresar el dolor por el cual están
atravesando y saber que no se encuentran solos que hay personas que están
atravesando situaciones similares y que sobre todo podemos ayudarnos para
superar estas dificultades en comunidad.

Ps. Vilma Dávila Coronel
Colegio "S. Francisco Coll".



...........................................................................................................................

52

PREPARACIÓN PARA RECIBIR A 
JESÚS EUCARISTÍA

 

LOS CIPRESES -  PERÚ

POSTULANTES EN ACCIÓN. 

En marzo dimos inicio a la
catequesis de Primera Comunión
de los niños de 5º y 6º grado, con
sus respectivos padres del
Colegio “Francisco Coll”.
Formamos parte de esta
evangelización las hermanas y
maestros del colegio. 
La catequesis está conformada
por 4 grupos: “Santo Domingo”,

“Santa Rosa de Lima”, “San
Martín” y” San Francisco Coll”.

Antes del encuentro con los niños, los catequistas preparan y profundizan el tema
que van a compartirles. También las catequistas preparamos la motivación, oración
y dinámicas; pero estos últimos meses se elige a uno o dos de los niños de cada
grupo para preparar la oración de inicio. Después los niños se van respectivamente
a sus grupos de manera virtual. Cuando los grupos están divididos, los catequistas
comparten el tema con los niños de manera participativa.

Esta experiencia compartida de la palabra con los maestros y niños del colegio está
siendo muy fructífera. Hemos aprendido a buscar medios para poder enseñar a los
niños y que ellos sientan la cercanía de Jesús por medio de la Palabra y testimonio
de  sus catequistas.

La ceremonia de la Primera Comunión se realizará el 2 de octubre del 2021 en la
Parroquia “Nuestra Señora de Fátima”.

Margoth, Soledad y Ana Cris, 
postulantes- Perú.



...........................................................................................................................

Área Pastoral - Equipo de Gestión Argentina-Paraguay

1ª Visita Pastoral – Escuela de
Capacitación "San Francisco Coll" -

Añatuya.

Nos compartieron la propuesta pastoral que tiene la escuela para los alumnos y
docentes. Con el plan anterior, las horas de catequesis eran semanales: y estaban
a cargo de las profesoras Susana F. y Cristina. En una única especialidad
“Artesanías” se continúa con la modalidad anterior: carrera de 2 años con 1 hora
semanal de formación religiosa, la Profesora que acompaña es Susana Figueroa.

El Plan actual contempla 4 especialidades: Cocina; Pastelería; Modista y Operador
de PC; con una duración aproximada de 1 año, algunas duran menos. Ante esta
modalidad, el equipo de pastoral decidió llevar adelante talleres mensuales,

concentrando la carga horaria, abordando temáticas diversas dentro de los
lineamientos de educación en la fe. 
Los talleres tienen un programa básico, incorporando las fechas litúrgicas y
carismáticas: 
- 1º año, Sacramentos y 2º año, se va profundizando. 
Intentan que la catequesis sea familiar – vivencial.
Cuentan con un cronograma de los talleres 2021. Son talleres obligatorios. Dan un
mismo taller para todas las modalidades. Han trabajado sobre Cuaresma –

Pentecostés – Sagrado Corazón – Género y sexualidad – Valores – DSI. 
Están muy satisfechas de los resultados de los talleres: “salieron buenos”, nos
dicen. Los organizaron con juegos, rincones, reflexiones. 
Mencionan que antes de la Pandemia se daban 2 retiros por año, a mitad y a fin
de año. En horario escolar de 15 a 18 hs. 
En cuanto al aprendizaje en servicio, nos  comparten que han programado  gestos
solidarios; trabajaron sobre "Laudato sí", ayudando a otros a pensar, a cuidar; se
sumaron a campañas anuales y varias ayudas solidarias, como una jornada para
organizar la visita a una escuela rural, brindándole asistencia. 
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El jueves 12 de agosto – de 15 a 16.30 hs- nos
reunimos de manera virtual con el equipo de
Pastoral de la escuela San Francisco Coll de
Añatuya, conformado por:

Coordinadora: Hna. Carolina
Profesoras: Susana Figueroa; Zulma
Banegas, Daniela Maldonado – 

En esta reunión están presentes Hna Carolina y
Susana Figueroa.



...........................................................................................................................
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Con los docentes se realizan jornadas, celebraciones y oraciones
(este año virtuales). Tuvieron un espacio de formación sobre ESI –
autoestima – inteligencia emocional, pedida por las autoridades
ministeriales pero adaptada por la Hna. Carolina al ideario
institucional; tuvieron talleres de alcoholismo; señaladas por el
gobierno provincial.
La catequista Susana Figueroa trabaja también en una escuela
agro técnica (de los Hermanos Maristas) y en dos escuelas rurales
primarias en Puente Negro. Nos entusiasma el sueño de coordinar
con ella y acordar un proyecto de prácticas solidarias para
nuestro Instituto de Formación Docente "Santo Domingo".

Finalmente nos comparten que este año
la comunidad de Hermanas en Añatuya
celebra sus "bodas de oro" de presencia
en este lugar y habilitaron una cuenta de
Facebook para compartir recuerdos,
deseos y testimonios de estos 50 años de
entrega y anuncio. 
¡¡Felicidades Hermanas!!!

SE PONE EN MARCHA EL ÁREA ADMINISTRATIVA
DEL E. de GESTIÓN de ARGENTINA-PARAGUAY. 

En el mes de julio la Sra. Rita Cejas, exalumna del Colegio Santa Inés de Turdera,
comenzó su tarea de coordinación en el área Administrativa del Equipo de Gestión
Argentina-Paraguay,  actualmente ejerce como contadora, docente y representante legal
de los colegios del Obispado de Lomas de Zamora. 

Desde que se inició el Equipo de Gestión se viene trabajando de manera coordinada;
entre las dos áreas existentes, pedagógica y pastoral. El Equipo completo se reúne una
vez al mes junto a la H. Delegada y la Priora Provincial para poner en común y coordinar
todas las acciones. Fue así que el día 25 de agosto se reunieron por primera vez las tres
áreas, en la reunión que realizan de manera presencial en casa Provincial.  



...........................................................................................................................

El área Pedagógica y Pastoral ya se reúne semanalmente y tiene su plan de acción con
los colegios. 
Rita comenzó sus primeros pasos presentándose a los equipos de administración de
los Colegios (los de Buenos Aires de manera presencial, en el sur de la provincia de
manera virtual). Además Con H. María del Carmen y Susana Sívori establecieron

prioridades. Acordando  3 líneas de acción:
1. Puesta en marcha del sistema contable unificado de gestión
administrativa con registro on-line. Se trabajó para implementar cuanto
antes este sistema. Resultó muy valioso el trabajo iniciado. Se tuvo
una capacitación con la gente de sistemas CQR.
La Sra. Rita, acompañada por las Hnas. Ma. del Carmen y Patricia
Contreras, realizaron visitas a los establecimientos para orientar e
implementar el sistema. El trabajo de ahora en más será ir
acompañando las administraciones para que mejoren su eficiencia.
Pequeños pasos, pero que sean firmes. 

2. Organizar espacios de capacitación para administrativos y
representantes legales. Para mejorar la eficiencia de las
administraciones.

3. Reglamento administrativo. Es necesario recoger los acuerdos de la
congregación para plasmarlos en este reglamento. Las contadoras de
la consultora brindarán material para comenzar con este documento.
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La Hna. Ma. del Carmen agradeció el compromiso y el sello que transmiten las
asesoras de cada área del Equipo, las animó a continuar trabajando en unidad y con
este trabajo colaborativo ir generando mejoras en la misión encomendada; si
aseguramos en todos nuestros centros la fuerza del carisma con la sistematización
del seguimiento, todo se va a dar paso a paso. 



...........................................................................................................................
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II Encuentro provincial de

Profesores de religión y
catequistas

Argentina, Uruguay, Chile, Perú y Paraguay. 

En el mes dominicano decidimos dejar el espacio y establecer el Encuentro Provincial
de los Profesores de Religión y catequistas para el último viernes de agosto. Las
áreas Pastorales de los Equipos de Gestión de Chile, Uruguay y Argentina prepararon
con mucho entusiasmo este II Encuentro de los Profesores de Religión y catequesis
de la Provincia, con el lema: "HOY CENAMOS JUNTOS".
Al igual que el año pasado - gracias a la virtualidad - pudimos encontrarnos el día 28
de agosto docentes catequistas de todos los colegios de la Anunciata en Perú,
Paraguay, Uruguay, Chile y Argentina. 

La temática estuvo enmarcada en el motivo del
jubileo dominicano, A todos se les invitó y se les dijo
“Vengan a esta Fiesta, hoy está de día la
palabra”…“sentados a la mesa de Domingo” la idea
era venir de gala, disfrutar y nutrirnos de las
experiencias, del compartir la buena mesa y la
buena conversación. 
Los comensales fueron recibidos por mozos
dominicos que pensaron algunos menús bien
apetitosos y contundentes. a la luz de los
testimonios de aquellos que compartieron en vida
con nuestro Padre Santo Domingo. 
Con estos menús se formaron los grupos. 



...........................................................................................................................
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- Costillitas de cerdo a la “conversión” con
verduras de “empatía”, nos adentraba en la
experiencia con el “posadero”.
- Entrecot con pimienta “solidaria” y ensalada rusa
a la “compasión”, con la experiencia de las “pieles
muertas”. 
- Revuelto de “cátaros a la conversión” con sazón
de “verdad”, desde la experiencia de encuentro
con la herejía. 
- Muffin relleno de dulce de leche con “detalles” y
crema de “cercanía”, desde la experiencia de
encuentro con las monjas y sus gestos de cariño. 
- Salmón ahumado con “sanación” bien
condimentada con “intercesión”; el milagro del
joven resucitado. 

El menú invitaba a profundizar en la experiencia y actualizarla en nuestro quehacer.
Desde una preguntas orientadoras se dio paso al diálogo y el compartir.
El encuentro transcurrió en un clima de confianza y en un grato ambiente de
familia. Hna. María del Carmen nos invitó a alzar nuestras copas y con el brindis
final cerró el encuentro invitándonos a decir todos al unísono el brindis eucarístico:
“Por Cristo, Con él y En Él”…Así dimos gracias a Dios por esta nueva oportunidad
para compartir nuestra fe y carisma.  

Compartimos algunos ECOS de los que participaron... 

Me pareció muy original participar de este banquete a

través de un menú de empatía, amor y teniendo como

ejemplo a Santo Domingo. Un hermoso encuentro y

acogida. Muchísimas gracias. Gina Trigoso.

Muy rica experiencia, excelente organización, muy creativa

la forma de presentar la temática. Enormemente

agradecida. Mariela Martínez 

El encuentro me pareció muy creativo, y dinámico. Son

experiencias enriquecedoras. Felicitaciones !!!! Fernanda.

Una experiencia muy enriquecedora, que llena el alma y el

espíritu, necesarios para estos momentos que se viven de

incertidumbre, de ansiedad, miedos, es importante saber

que Dios nos acompaña y que hay docentes en otros

lugares que tienen vivencias parecidas a las nuestras, se les

agradece la dedicación para regalar estos momentos a los

demás.



...........................................................................................................................

• Realmente mi experiencia en este encuentro
fue sumamente positiva, me dejo un sabor
agradable, luego de ser partÍcipe de esta cena
tan dinámica, en donde uno logra interactuar
con hermanas y docentes de otros países,
aunando pensamientos, sensaciones y
emociones, sintiendo un sabor a gratitud,

después de recibir un mimo al alma. Muchas
gracias por estos encuentros y por tanta
alegría contagiosa !! Que el Padre Coll nos
proteja y que logremos tener la alegría,

serenidad y templanza de Santo Domingo.

Gracias a todos los organizadores; abrazo a
todos !! Gabriela Furfaro, Colegio Ntra. Sra. del
Rosario de Necochea
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• La fraternidad, se vive en tiempos de Pandemia, una

comunidad anunciatista, utilizando toda la creatividad,

motiva a personas de diferentes países a reunirse en

una cena virtual, donde el banquete es el compartir,

sentarse con un otro, quizás sin conocerle, pero que

nos une la fe. La fe de querer aportar a esta

humanidad la riqueza de la vida en Dios, la riqueza de

confiar en el amor de Jesús amigo y hermano nuestro;

que también nos inspira la vida de nuestros Santos,

Santo Domingo de Guzmán y San Francisco Coll, que

nos mueve el anunciar la fe, el hablar de Dios con los

demás, el encender una luz en un otro. Feliz de poder

participar en la cena, donde la unión en la fraternidad

se bebe en cada momento y nos invita a seguir en

este camino de anunciar el amor de nuestro Dios. Un

abrazo fraterno fraterno. Johanna Pilar Zepeda

Farías- Chile- La Serena

Una fiesta de familia así lo viví. Risas, reencuentros,

caras nuevas y un mismo diálogo. Un placer que se

renueva en cada encuentro. Viviana de Matteis

Gracias por crear estos espacios de diálogo y escucha activa con temas tan

importantes para continuar con nuestra formación de maestros católicos

anunciatistas de una escuela en pastoral. Jullissa Rodríguez Gastelo



...........................................................................................................................
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Encu en t r o  Prov in c i a l  d e
Dir e c t i v o s  Anunc i a t i s t a s

 "Acercamiento al PEG desde nuestra identidad y carisma"

El pasado 10 de agosto, nuestra Delegada de Educación, Hna. Susana Batalla,
nos envió la carta convocatoria para el Encuentro Provincial de Directivos
Anunciatistas que tendría lugar el 2 de septiembre 2021, de manera virtual. 

Este encuentro, alentado por
nuestra Priora provincial y el
Consejo, fue sustentado en las
orientaciones de los últimos
Capítulos provinciales y en los
aportes de la Asamblea de
Hermanas (enero/2021) que
propuso a la Delegación de
Educación realizar encuentros
de formación sistemática de los
EQUIPOS DIRECTIVOS de
nuestros centros educativos,
aprovechando el recurso
valiosísimo de los medios
virtuales.

Agradecemos especialmente al área
Pedagógica del Equipo de Chile por llevar
adelante esta propuesta. Fue un espacio
de intercambio muy concurrido, de
reflexión sobre los alcances,
oportunidades y desafíos al que nos
invita el Santo Padre con el Pacto
Educativo Global.

Equipo de Gestión Argentina- Paraguay. 



...........................................................................................................................
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“Para lograr este comportamiento hay que formar el corazón y la mentalidad
de las personas para las que trabajamos y a las que servimos siguiendo las
indicaciones de la parábola: enseñarles a mirar el sufrimiento ajeno, la
pobreza, la exclusión, el desamparo o explotación de los otros; sentir como
dolor personal la situación en la que se encuentran los malheridos;
acercarnos a las situaciones de injusticia; actuar con ternura y vigor para
cambiar la realidad.” (PMGE, p. 40)

El encuentro fue organizado desde el área
pedagógica de los Equipos de Gestión de
Argentina, Uruguay y Chile y contó con la
participación de más de un centenar de
educadores, religiosas y laicos que animan
y lideran en misión compartida nuestros
establecimientos. 

 Se inició desde un espacio orante, con el
texto evangélico del día: Lucas 5, 1-11, que
quedó como telón de fondo ofreciendo
horizonte en las conclusiones finales.

En la instancia, expusieron Valentina
Gálvez y Rodrigo Silva (Chile) acerca de la
invitación que nos realiza el Papa
Francisco advirtiendo  la necesidad de
renovar la iglesia desde las comunidades
educativas y dar sentido a la acción
educativa con un espíritu humanista
solidario y renovador.

A través de la ponencia, se hizo énfasis en la invitación de Santo Padre en cuanto a
reconocer que existe una crisis y oportunidad de crecimiento que implica volver a
examinar “lo que hacemos” y discernir para construir una cultura de diálogo, generar
una inclusión real, forjar redes de cooperación y globalizar la esperanza.

Más todavía, se propusieron focos de acción en cuanto a la persona (centrarnos en
los jóvenes como protagonistas), la comunidad que conforma cada escuela y en la
inserción social de los estudiantes que exigen actuar en sinergia tanto religiosas,
equipos de gestión, directivos y docentes para, a la luz del carisma anunciatista,
avanzar hacia el bien común, la calidad en los procesos educativos bajo una identidad
que nos define según el legado del Padre Francisco Coll. 

Finalmente, surgió la reflexión en torno a que toda acción educativa y evangelizadora
debe incluir a la familia, pues sin ella, todo esfuerzo será en vano. 



El evangelio del día nos invita a seguir el ejemplo de Pedro y los pescadores que, a
invitación de Jesús de “remar mar adentro y echar las redes” actúan con confianza
y decisión. Es tiempo, en misión compartida de acoger, colaborar y solidarizar;
incluir e incluirnos en un rol comprometido con el bien común y el futuro dando
espacio a niños, niñas y jóvenes que renovarán nuestra sociedad. 

La Hna. Ma. del Carmen, dio cierre al encuentro con una acabada síntesis de la
propuesta y los desafíos del Pacto Educativo Global, afirmando que nuestras
escuelas buscan formar personas que sean transformadoras de la sociedad, por lo
tanto tienen más sentido que nunca. Tomando palabras de Monseñor Pironio, nos
instó a vivir y promover a la Comunidad educativa como comunidad fraterna,
orante y evangelizadora.

...........................................................................................................................
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Al término del encuentro los
participantes agradecieron la instancia y
destacaron la fortaleza del Marco General
de Evangelización que aborda el desafío
de fortalecer tanto la formación de
quienes conforman las comunidades
educativas como las acciones educativas
y evangelizadoras a la luz del carisma y
rasgos de carácter propio anunciatista. 

Destacaron, muchos de ellos, la necesidad de abrirse a la reflexión en cada escuela y
comprometer especialmente a las familias, aspecto fundamental para aunar la
acción en torno al Pacto Educativo. 

Rodrigo Silva
Área Pedagógica EG- Chile



...........................................................................................................................

La misa es un espacio de encuentro
comunitario y una escuela de oración. En
cada misa renovamos nuestra fe, esperanza
y caridad. Durante este año, en medio de la
incertidumbre, el cumplimiento de protocolos,
hemos tenido la oportunidad de celebrar la
eucaristía, en distintos momentos y lo hemos
podido hacer como comunidad educativa. 
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La misión en tiempos de Pandemia.

Colegio Madre Rosa Santaeugenia MRS
(LUQUE).

La pandemia nos invitó a vivir de
manera distinta nuestras rutinas
habituales, en la casa, en la escuela, en
la calle… En medio de esta situación,
hemos avanzado y aquí algunas de
nuestras vivencias y desafíos, de la
escuela en tiempos de pandemia. 

Profe Diana Carreras.

Uno de los grandes desafíos a los que me he enfrentado en estos tiempos de
pandemia en mi rol docente, fue el de adaptarme al uso de las herramientas
tecnológicas y digitales y utilizarlas no solo para facilitar los conocimientos, sino
para crear un ambiente de aprendizaje, motivación y contención para el niño y su
familia. Agradezco el hecho de contar con los materiales necesarios que facilitan mi
tarea de cada día.

Fiesta de la Anunciación
La Palabra de Dios ha tomado nuestra forma,
se ha hecho niño en el vientre de una sierva
humilde, de la Virgen María. El verbo
encarnado es nuestra esperanza y el aliento
de nuestra fe, ya que «Dios-está-con-
nosotros».  
Día del Maestro
Un GRACIAS inmenso, queda corto, la oportunidad de seguir trabajando, la
oportunidad de tocar corazones, la gracia de ser parte de esta gran comunidad
Madre Rosa Santaeugenia, nos hace celebrar agradecidos la misión que cumplimos
día a día. 



...........................................................................................................................
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Familiares que este año nos dejaron o
estuvieron enfermos
Fuimos recogiendo intenciones de los
alumnos, en cada corazón expresaron sus
sentimientos - emociones por los tiempos
tan difíciles que, como familia, como
pueblo, hemos vivido por este tiempo de
pandemia.

Retiro de docentes catequistas, en la casa
Tupa  Rekvo: La formación, el trabajo, la
vida en común, la oración, nuestros aliados
de siempre. Esta gran comunidad crece, ese
crecimiento va acompañado de cada
gestión y labor de nuestras hermanas
Dominicas de la Anunciata. Nos sentimos
orgullosos de ser parte de este lugar, al que
consideramos nuestra familia; caminamos
en este mundo de tantos desafíos, la Virgen
María nuestra fiel compañera.

Catequistas Docentes con sacerdotes del
Santuario Nuestra Señora del Rosario: Abraza
la Vida, Anuncia la Esperanza, lema que nos
invita a reconocer que necesitamos
embarcarnos en la hospitalidad y fraternidad
del abrazo, en el cuidado de la vida y en la
gratitud del servicio. 

Inspirados por Santo Domingo, San Francisco Coll, nuestra hermana Madre Rosa
Santaeugenia, intentamos cada día ser Anunciadores de Esperanza.

Reunión virtual de docentes, unidos
en el Proyecto trasformación
educativa. Muchos motivos para
festejar, la pandemia no nos detiene.
La virtualidad también fue y sigue
siendo nuestra compañera del día a
día, hemos compartido momentos de
reflexión, espacios de oración y nos
sentamos a la mesa y así ya nos
preparamos a celebrar
próximamente los 25 años de
presencia de la Anunciata en
Paraguay.

Liliana Arzamendia - 
H. Helen D.
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De mi experiencia de preparación para la Primera
Comunión de mis Hijos Giovani y Renato, rescato la alegría
de compartir junto con mis hijos y las demás familias del
grupo, las jornadas de preparación; el desafío fue
adaptarme a la virtualidad; disfrutamos mucho de las
celebraciones que tanto en el colegio como en el santuario
pudimos realizar y mucho más aún, de la celebración
misma de la primera Comunión.
Como familia, inculcamos a nuestros hijos el rezo del
rosario a La Divina Misericordia, así como la asidua
participación en la celebración de la Eucaristía. 

Primeras comuniones

Familia Noceda Paredes

Misión Colonia Montanaro
La misión realizada en la Colonia de Montanaro del Departamento de Caaguazú fue
una experiencia única y emocionante; este año me tocó representar a la comunidad
del colegio Madre Rosa Santaeugenia, ya que me encomendaron llevar a cabo la
visita a nuestra comunidad de misión. 
Resalto y agradezco, además de la confianza en delegar en mi la visita, la
receptividad de la comunidad que nos recibieron con humildad y calidez.
Celebramos junto con la comunidad la Fiesta Patronal en Honor a Santo Domingo de
Guzmán, recordamos con gratitud la misión realizada en el año 2019, deseamos que
pronto podamos volver. 
En diciembre estamos organizando una nueva visita, una delegación de misioneros,
para ejecutar el proyecto de la comunidad educativa del colegio Madre Rosa
Santaeugenia: “Celebra la Navidad con un niño de Colonia Montanaro”. 

Cristina Giménez

Alexis Rivas, alumno del sexto grado B, del Colegio MRS,
saluda a la comunidad por el día de Santa Rosa. ¡Feliz día de
Santa Rosa de Lima!



...........................................................................................................................

Se comenzó con una bienvenida y se compartió un video
con fotos de los distintos encuentros de Federación que
se llevaron a cabo en los últimos años. 
A continuación la H. Susana Ruani, presentó a quien nos
acompañaría con una charla a la luz del jubileo; Fray
Carlos Alfonso Azpiroz que nos habló de la hermosa
espiritualidad de Domingo y su actualidad. 
Luego se mostraron videos con los testimonios de
personas que comparten y continúan transmitiendo el
carisma  Dominicano en las distintas ramas de la Familia
(monjas, Frailes, Hermanas, Movimiento Anunciatista,

FRADA) 
Un encuentro muy lindo, educativo y una vez más se vivió
un momento muy agradable.
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FEDERACIÓN DE PADRES
DE FAMILIA -  ARGENTINA

Como de costumbre, el día 10 de septiembre
se llevó a cabo el tercer encuentro del año de
todas las uniones de padres de familia (UPF)
de los Colegios de Buenos Aires. Participaron
los papás y Hermanas asesoras de los
colegios: La Anunciata, San Francisco Coll,
Beata Imelda, Santa Inés, Santo Domingo,

Santa Rosa de Lima y Nuestra Señora del
Rosario.

El encuentro fue organizado por la UPF y las
Hermanas asesoras del colegio Santa Inés de
Turdera. Todo el encuentro estuvo enmarcado
en el jubileo de la Pascua de Santo Domingo.

Juan Manuel Gaetani
Pdte. Federación.
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NECOCHEA

REUNIÓN CON COORDINADORAS
GENERALES DE PASTORAL EDUCATIVA

ARGENTINA

E Q U I P O  D E  G E S T I Ó N  A R G E N T I N A  -  P A R A G U A Y

El día 1 de septiembre se realizó la
segunda reunión 2021 de las
Coordinadoras Generales de Pastoral.
de los Colegios de Argentina con el
área Pastoral del EG.  
Luego de la oración inicial, hicimos una
rápida revisión de los acuerdos
establecidos en la última reunión.
Siguiendo el orden del día, en cada uno
de los temas se ha conversado y
acordado lo siguiente:

Se nos informa que en muchos colegios ya se
ha difundido la ONG ANUNCIATA SOLIDARIA.

Está funcionando un equipo referente de todos
los VOLUNTARIOS, integrado por docentes de
los cinco países de la Provincia, entre ellos la
Prof. Susana García y el Prof. Cristian Carvajal,
de Argentina y Chile, respectivamente (Cinthya
Salinas de Perú, Liliana Arzamendia de Luque). 

Varios profesores y familias han preguntado cómo colaborar; por el momento, las
donaciones que se quieran hacer seguirán siendo recibidas por las Hermanas –
entrega directa -; se están dando pasos para que se pueda bancarizar la ayuda y
facilitar el envío del dinero desde Argentina. Próximamente, las Comunidades
Educativas recibirán una carta donde se detallarán los proyectos en curso y los que
están diseñados a futuro. La idea es, además, reunir a los voluntarios que surjan y
generar instancias de formación – capacitación. 

• Próximos eventos:

- Encuentro de Niños Anunciatistas (ENA II) Argentina - Paraguay. Se realizará el
12/11/2021 en un único horario, los destinatarios: serán los niños que se están
preparando – o tomaron este año – la primera comunión: 4to.  – 5to grado (cada
colegio establece qué curso participará, como se hizo el año pasado.  En cuanto a la
organización se replicará lo planificado para el ENA 2020.



...........................................................................................................................

- Continuaremos con la capacitación de las maestras jardineras, en una propuesta
pensada para iniciar a los niños en la oración contemplativa: "Niños adoradores".
Una docente de NSR de Necochea, es capacitadora de estos espacios.
Posiblemente, se pueda concretar en diciembre 2021/febrero 2022.

- Con respecto a nivel primario, se ve muy necesaria la capacitación a las docentes,
tanto en los contenidos doctrinales como en lo experiencial; es un gran desafío pero
es prioritario. 

- Se había establecido como prioridad en la reunión anterior, trabajar por niveles y
acordar entre todos una concatenación de metas - contenidos – programas -.
Desde el EG no se han convocado a dichas reuniones y se propone ir trabajando
este tema en las VISITAS PASTORALES del segundo cuatrimestre (esta vez
presenciales, a cada Colegio). Las CGP consideran muy importante tener una “línea
común” entre los colegios, que contemple también lo carismático, más allá de la
flexibilidad que opera ante las situaciones imprevistas, en bien de nuestros
estudiantes. 
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- POST - ENCIÉNDETE: 
Encuentro para los estudiantes que hicieron el
ENCIÉNDETE PROVINCIAL; la fecha propuesta
es el 22/10 – 19 hs. de Argentina. Lo organiza
las áreas Pastorales de los EG. 

• Formación Maestras Catequistas – Inicial y Primaria. 

• Puesta en funcionamiento del MUSEO PADRE COLL.

- Para poner en marcha el Proyecto de Visita al Museo, tal como fue pensado en las
reuniones con los referentes institucionales del primer cuatrimestre, se necesita: 
1) Desde el EG, concretar la ambientación y recursos consensuados; 
2) Desde los Colegios, la definición y envío del mencionado proyecto de cada nivel
(aprobado por la Dirección del nivel) . 

• ITINERARIOS. Hitos espirituales; hitos solidarios; experiencias formativas -

doctrinal y de líderes-). 

• PLAN GENERAL DE PASTORA INSTITUCIONAL

Este plan del centro debe ser pensado por el Equipo Directivo y el EAP (Equipo de
Animación Pastoral). Es aún una tarea a concretar. En este tema se propone
avanzar juntos en los espacios de Visitas Presenciales, y trabajarlo con el área
pedagógica del EG por su incidencia en el Proyecto Educativo Institucional. 
En las visitas a cada Institución se confrontarán y evaluarán los acuerdos y
prioridades pastorales conversados en la primera visita institucional. 

Fabiana Díaz 
Área Pastoral EG



Dar a conocer la FASOL, detectar voluntarios, acompañarlos, llevar adelante el
PLAN Provincial del Voluntariado, coordinar actividades, etc.  

1. Formación del Equipo del Voluntariado Provincial y FUNDACIÓN
ANUNCIATA SOLIDARIA: 
Se comunicó a las hermanas que se formará un Equipo Provincial del Voluntarios
laicos como referentes de cada país. Los mismos estarán acompañados por la hermana
Delegada de Otras Mediaciones del país. 
El día de la convocatoria de estos referentes de Voluntariado se realizó el 9 de julio, vía
Zoom.
El objetivo del Equipo de Voluntariado será: 

Otro punto que se trató fue el aporte de las comunidades de Hermanas a la cuenta de
FASOL,  por este tiempo, se realizará a través de la caja Provincial hasta que se logre
una Sede de la ONG en la Provincia.  
Se envió una carta a cada Comunidad explicando la manera de hacer la donación a la
FUNDACIÓN. 

...........................................................................................................................
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DELEGACIÓN PROVINCIAL DE OTRAS
MEDIACIONES APOSTÓLICAS. 

 

 

El 26 de junio se reunió el Equipo de OMA formado por las Hermanas animadoras de
país:  Fresia Martínez (Chile), Marisol Barrios (Perú), Carolina Giménez (delegada),
Celeste Palavecino (Uruguay) y la Hna. Helen Delgado (Luque)  
En esta oportunidad se compartieron los siguientes temas: 

2. Concretar el proyecto Provincial de Otras Mediaciones
Se lee la programación presentada por la Hna. Carolina al consejo
Provincial. Se destaca dos puntos del mismo: 

a) Estilo de vida: reducir la huella ecológica.
1. Utilizar como norma de vida las tres R. REDUCIR-REUTILIZAR-RECICLAR
2. Realizar separación de residuos
3. Incentivar a realizar compost en casa.
4. Compartir iniciativas que motiven a otros.

b) Incidencia: asumir la responsabilidad y hacerlo público. Proteger toda
vida.
- Durante el año incentivar a todas las comunidades, instituciones, centros, capillas de
la Provincia, a comprometerse a plantar árboles (autóctono de cada lugar) y
proponernos una meta (cantidad de árboles) y que, durante el Tiempo de la Creación,
que inicia en septiembre y termina en octubre podamos dar a conocer parte de esa
iniciativa.



...........................................................................................................................
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Algunas comunidades están organizadas en la separación de residuos. 
En los Colegios se suelen realizar proyectos Institucionales sobre el cuidado de la
creación, el reciclado, etc. En esto, el lema del año pasado nos ayudó muchísimo
para este trabajo. Es necesario continuar concientizándonos sobre este tema. 
Algunas hermanas manifiestan que dentro de las comunidades es muy difícil
incorporar hábitos ecológicos. Muchas veces es un proyecto individual que cuesta
sostener en el tiempo. 
Se conversó también sobre el cuidado del agua, el consumo de electricidad y de esa
conversación surge la idea de hacer diferentes campañas intra comunidad. 

Las hermanas comentan que es necesario motivar a las comunidades a vivir las tres R.
porque hay hermanas que aún no están muy concientizadas en ese aspecto. 

Acciones concretas de comunidades...

En relación al punto 2 se pide armar una
propuesta para plantar árboles en cada
país y lugares de evangelización. El
inicio del mismo es entre agosto y
septiembre para estar en sintonía con el
Tiempo de la Creación, inicia el 1 de
septiembre y culmina el 4 de octubre

H. Carolina

Cd. de Casa Provincial COMPROMETIDA CON LA CASA COMÚN
La H. María José, nos comparte el plan de la comunidad que tiene dos etapas bien
organizadas. ETAPA 1 de Clasificación en el fondo del segundo piso cercano a la
cocina donde seleccionan plástico, cartón, papel, botellas, latas, etc… y ETAPA 2 de
acumulado en un cuartito en planta baja para entregarlo al recuperador urbano que
pasa una vez por semana. También cuentan con una contenedor verde cercano a casa. 



...........................................................................................................................
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LOS PRIMEROS PASOS 
DEL EQUIPO de VOLUNTARIADO

PROVINCIAL

Convocados por Cristian Carvajal y H.
Carolina, el día 9 de julio se congregaron
por primera vez los referentes del
voluntariado de cada país. EL objetivo era
contarles y compartir con ellos, el sueño
de ir formando un equipo que consolide,
anime y motive la vocación de voluntarios
para la ONG ANUNCIATA SOLIDARIA. 

Después de la oración, se les presentó
FASOL y el plan que se preparó para ir
dandolo a conocerse en nuestros
entornos. Se les animó a compartir
inquietudes, cómo socializar esta misión en
nuestros centros y comunidades. Se les
explicó la finalidad de este equipo que
estará conformado tambien por las
Hermanas animadoras de Otras
Mediaciones; entre otras el ser nexo de
comunicación, detectar voluntarios y
socios, promocionar las campañas. 

Finalmente se les presentó y explicó el
PLAN PROVINCIAL DEL VOLUNTARIADO,
para que lo conozcan y revisen ya que es
un primer documento que permitirá la
organización y los primeros pasos de esta
misión. 

Equipo Provincial Voluntariado



...........................................................................................................................

Lo más interesante fueron las prácticas en maniobras de reanimación. Estaban
presentes alrededor de  cuarenta personas entre inspectores, asistentes de aula y
voluntarios, invitadas al taller de primeros auxilios por nuestra hermana Mercedes
Ribeyro, directora,. 

C O L A B O R A C I Ó N  M U T U A  E N T R E  C O L E G I O  S A N

F R A N C I S C O  C O L L  Y  U N I V E R S I D A D  D E  L A  S E R E N A  

E N  E L  C A M P O  D E  L A  S A L U D .

Hna. Fresia Martínez
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Nuestra exalumna Malú Cisternas nos enorgullece,
pues ya está en tercero de enfermería. Ella gestionó en
su facultad de la Universidad Católica del Norte, para
que en nuestro colegio se pudiera realizar la Maniobra
de Reanimación Cardiopulmonar (RPC) con sus
compañeras de curso a manera de práctica
profesional dirigida por su profesora Jefe. 

Nuestro colegio les abrió las puertas ya que es un bien para el personal y como dijo
muy feliz uno de los participantes “ya aprendí a salvar una vida”. Las alumnas
presentaron la Cadena de Supervivencia, la respuesta organizada y secuencial al
paro cardio-respiratorio junto con el ciclo de comprensiones tanto para adultos como
niños y bebes. 

Uno por uno, los asistentes realizaron
las compresiones y ventilación en
“fantomas” (muñecos de prácticas)
aprendiendo la forma correcta de
dar el masaje, de oxigenar y
disminuir la resistencia del territorio
vascular pulmonar.

La mayor sorpresa para quienes ayudaron en la educación
de Malú fue verla ya casi profesional después de haberla
conocido desde pequeñita. La felicitaron y le demostraron
todo su cariño como siempre. Ella quedó muy emocionada
de volver a su colegio y aportar con sus conocimientos. 
¡GRACIAS MALU!  DIOS GUIE TU CAMINAR Y EL DE TUS
COMPAÑERAS.



...........................................................................................................................

La inauguración estuvo a cargo de nuestra hermana Ana Belén Verísimo, quien nos
motivó y animó a llevar nuestras acciones con entusiasmo y dedicación. Cada una
coincidimos en el interés por llevar a cabo un protocolo de Prevención de Abusos
haciendo eco a la realidad que vivimos en cada país ya sea en nuestros colegios,
barrios marginales, zonas de misión, trabajo con migrantes y otros. Nos sentimos
agradecidas y contentas por poder colaborar en promover ambientes seguros
para niños y adultos ante este desafío que desde hace mucho tiempo se mantenía
oculto o en silencio sin poder denunciar ni tomar acciones en defensa de los más
vulnerables. Aún hoy, como relataron algunas de nuestras hermanas, hay países en
donde no se puede hablar del tema de abusos.
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COMISIÓN GENERAL
DOMINICAS DE LA ANUNCIATA 

PROTOCOLO CONGREGACIONAL 

 PREVENCIÓN DE ABUSOS A MENORES

Y ADULTOS VULNERABLES.

El 18 de Agosto de 2021, tuvimos la primera reunión de esta comisión a través de
internet. Somos 18 hermanas representantes de las Cuatro Provincias y el
Vicariato de nuestra congregación. El primer paso fue conocernos entre todas
compartiendo brevemente el tipo de tareas que tenemos encomendadas. La
pregunta más interesante fue expresar cómo nos sentíamos al ser miembros de
esta comisión. 

La Comisión está dirigida y asesorada por nuestras hermanas Gliceria
Punongbayan ( H. Glecy) y Celestina Veloso (H. Tina).

Con la oración del Padre Nuestro oramos
con fervor y tristeza, en ella podemos
resumir la finalidad de nuestra comisión:

PADRE  NUESTRO. Seas  tú
también  el Padre- Madre de   los
niños  y niñas  víctimas de   toda
violencia, abuso y explotación. 

SANTIFICADO  SEA TU NOMBRE  Sea
tu santidad la  barrera contra  toda

maldad humana, en   cualquier  lugar,
en cualquier  momento. Sea el furor

de tu pureza  como  cuerdas
impidiendo a adultos que abusaren

de  los niños  y adolescentes.  

VENGA A NOSOTROS  TU REINO    Que
inunde cada rincón oscuro e insalubre

en nuestro mundo,  donde niños  y
niñas son  encarceladas, manipuladas   y
explotadas. ¡ Que brille como la  aurora 

 la  esperanza de  salvación que viene
de Ti !Que venga de hecho, tu Reino.

(Extracto del Padre Nuestro).

Los temas se desarrollarán mensualmente
durante un año y serán llevados a nuestras
comunidades para tener los aportes y
opinión de cada hermana.

El cronograma de actividades comprende la
siguiente etapas: Formación y sensibilización,
Avances, Redacción, presentación a la Priora
–General y Consejo, presentación del
Protocolo a la UISG y finalmente la Publicación
del Protocolo.



VIII Jornada Nacional “Cuidado y
Esperanza”

C O N F E R R E  -  C H I L E

...........................................................................................................................
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Hacemos eco al llamado del Papa Francisco en su carta a los Presidentes de
las Conferencias Episcopales y a los Superiores de los Institutos de Vida
Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica acerca de la Pontificia
Comisión para la Tutela de Menores:

    “Las familias deben saber que la Iglesia no escatima esfuerzo alguno para
proteger a sus hijos, y tienen el derecho de dirigirse a ella con plena confianza,

porque es una casa segura. Por tanto, no se podrá dar prioridad a ningún otro tipo
de consideración, de la naturaleza que sea, como, por ejemplo, el deseo de evitar el

escándalo, porque no hay absolutamente lugar en el ministerio para los que
abusan de los menores.

H. Fresia

La jornada convocó a los coordinadores y
miembros de los consejos de prevención
diocesanos/congregaciones; delegados
diocesanos/congregaciones; responsable
de recepción de denuncias, atención a
víctimas o prevención y otros profesionales
que integren los consejos diocesanos y de
congregaciones religiosas.  

” Es necesario comprender que la reparación no se satisface en un solo acto,
sino que se trata de un proceso, en el cual es relevante que se implanten las
necesarias medidas de protección, se exija formación en la materia a los
clérigos, catequistas, y agentes pastorales y en general a quienes colaboren
con menores de edad en ámbito a eclesial” . Líneas guías “Cuidado y
Esperanza". Conferencia Episcopal Chilena. Pág.. 78
Al igual que el año pasado participé nuevamente este año, con el objetivo de estar
informadas y estar dispuestas a acompañar y asesorar en el momento oportuno a
quien lo necesite, ojala nunca llegue esta instancia, pero es importante el apoyo a
las victimas y a sus familias. 

H. Elsa Astorga



...........................................................................................................................
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El equipo de Pastoral vocacional de la Provincia planificó para este año tres
jornadas vocacionales a nivel provincial de manera virtual. 

Vísperas y II Jornada
Vocacional Provincial

"La l l e v a r é  a l  d e s i e r t o  y  l e  h ab l a r é  a l  c o r az ón " .

El 17 de julio le tocaba el turno al
equipo vocacional de Argentina y
preparó la segunda jornada provincial,
que fue antecedida (el 11 de julio) por
una oración de vísperas compartida
con todos los laicos y las comunidades
de Hermanas, que juntos como familia
nos dispusimos a orar y rogar al Señor
por esta intención: despertar y
propiciar espacios de encuentro con
el Señor. Hubo lindas resonancias de
los laicos que rezaron con nosotras. 

La segunda jornada vocacional giró en
torno al texto de Oseas “La llevaré al
desierto y le hablaré al corazón”. Al
inicio el equipo sorprendió a todos
porque nos recibieron con máscaras y
nos invitaron a presentarnos. 
Con la lectura de la Palabra de Dios
con muchos ruidos y bocinas se nos
invitaba a escuchar, como Isaías, el
suave susurro de la brisa, que solo se
percibe estando atentos. 
El compartir del grupo propició la
charla sobre la necesidad de hacer
silencio para escuchar de verdad, la
voz de Dios que habla. 
Siempre es una alegría poder participar de estos encuentros, poder compartir
desde el corazón, sin máscaras, sin dobleces, siendo transparentes de lo que Dios
nos dice al corazón. 

Visperas con los laicos

H. Patty



...........................................................................................................................
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CONFERENCIA: “CLARIFICACIÓN SEXOLÓGICA

SOBRE LA TEORÍA DEL GÉNERO”.

 Organizamos esta conferencia virtual a la que
asistieron profesores, religiosas. personas de
ambos colegios de Chile y también personas
del extranjero como Perú, Argentina, Estados
Unidos. La religiosa canadiense a cargo de la
ponencia fue Marie Paul, doctora en sexología
clínica
La exposición puso en claro que todas las
vivencias sexuales afectivas tienen origen en el
cerebro, fundamentalmente en el sistema
límbico. El sistema límbico es un conjunto de
estructuras cerebrales que responden a ciertos
estímulos ambientales produciendo respuestas
emocionales; como: miedo, alegría, enojo o
tristeza.

Analogía entre el desarrollo sexual pre
natal y post-natal:
En el vientre materno, la producción de
andrógenos decide si el feto es varón, si faltan
será de sexo femenino. Al nacer y conforme a
la edad alrededor de 4 años, el niño necesita
de su agresividad para desfusionarse y
consolidarse varón, la niña no. Ella depende
del afecto recibido especialmente con la ayuda
paterna para cristalizar su feminidad.
En la construcción de la sexualidad humana
tenemos la identidad de género, la
identidad personal y la orientación sexual
con el desarrollo erótico.

¿Qué es lo que hace a un niño o niña
sentirse varón o mujer?
Lo biológico no es lo que determina, pero
influye mucho. Existe el instinto de quiénes
somos biológicamente. Pero lo importante
para definir la identidad sexual es el proceso
de desfusión o sea, el afecto a mí mismo por
lo que soy con la influencia del ambiente
familiar, escolar, social. 
Desfusionarse es sentirse diferente de la
mamá. Si el niño tiene una buena figura
paterna, aunque no sea su padre biológico,
desarrollará una preferencia hacia el papá.
Esto sucede como a los dos años y medio.
Si no tiene esa figura, va a prologar su estado
fusional con la madre, lo que no facilita la
opción de ser niño. Por eso es muy
importante ayudar a los niños a ser fieles a lo
que son biológicamente y tener afecto a su
biología. 
A los tres años de edad los niños y niñas van
a desear desfusionarse para ser diferentes, con
mucho temor, con el riesgo de ser
abandonados, pero conseguirán su identidad
personal. 
Hasta los cuatro o cinco años es la etapa
para consolidar la identidad del género.

Resumen de la Conferencia. 
Hna. Fresia Martínez Cornejo.

        Chile. 01-09-2021.



...........................................................................................................................

Cuando dejamos que el niño o niña sea lo que quiere ser, estamos promoviendo muchos
sufrimientos afectivos en ellos. No es asunto de preferencias. Y hoy hacen tratamientos 
 hormonales, o semejantes para que sean lo que quieran ser y que escojan. Es una
manifestación de que les falta crecimiento, apoyo y madurez. Si no se les ayuda haremos
generaciones de transexuales, de transgénero, lo que traerá muchísimos sufrimientos.
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Si un niño a esta edad manifiesta que es mujer hay que darle una atención especial, valorar el
hecho de  ser niño, sobretodo la figura paterna debe darle mucho afecto y es muy grave si la
mamá contribuye a engreír al niño reforzando su sentir de ser mujer. 
A los siete años esa actitud recibida se cristaliza en el cerebro y será muy difícil cambiarlo. La
mamá debe facilitar el corte de la fusión con mucho cariño. Si se toma como broma el hecho
de que el niño quiera ser niña, él incorporará esta visión y probablemente se hará transgénero.
El ROL DE LA FAMILIA: Hay que ayudar a los niños a alcanzar su identidad personal. Para
ello se necesita una figura paterna que dé mucha seguridad afectiva. El rol de la mamá es
alimentar, proteger, mientras que el de la paternidad es dar seguridad de la desfusión materna.
Los pequeños son muy frágiles y sensibles, si encuentran educadores que los valoricen en su
género podrán reforzar su identidad masculina o femenina. Hoy es un obstáculo la sociedad
misma, muchos profesionales incentivan que los niños puedan ser niñas y viceversa. Es normal
que un niño dude de su identidad hasta la adolescencia, a los 18 años más o menos. Es clave
no cometer el error de acompañarlo en lo que quiere ser, sino acompañarlo en lo que
es verdaderamente. Si a los diez años una niña manifiesta que prefiere ser niño hay que
acompañarla, no alimentar el deseo de lo que quiere ser. Es bueno evaluar su estado
afectivo, qué es lo que no ama en su persona. 
Si existen niños transgénero, que no hay tantos, es porque no fueron bien acompañados y se
cristalizó en su cerebro el ser mujer. 

“Hay que saber distinguir entre lo que humaniza a una criatura de lo que la destruye”.

Marie Paul, ha impartido cursos y conferencias sobre la importancia de una sexualidad saludable. Pertenece a
la Congregación de las Misioneras de la Inmaculada Concepción. Al seguir de cerca a las personas, comprendió
que la sexualidad es para los seres humanos un impulso de vida y amor, un impulso para crecer hacia la
madurez que les permita amar verdadera y libremente. Se hizo voluntaria en el Centro Canadiense de Estudios
y Cooperación Internacional en América Latina, lo que la llevó a desarrollar una reflexión más científica, para
organizar mejor sus intervenciones. Sus estudios en sexología, completados con un doctorado en sexología
clínica, obtenido en 2000 en la Université Laval de Québec, confirmaron sus intuiciones y proporcionaron el
material científico necesario para el desarrollo de un nuevo modelo de intervención sexológica, el MIGS -
Intervention Model Global in Sexología, que tiene como objetivo integrar los componentes erótico, afectivo y
espiritual y favorece la comprensión del funcionamiento del ser humano, su crecimiento personal, la consecución
de la madurez afectiva y un desarrollo sexual más armónico. En 2003, fundó un centro para promover la
colaboración multidisciplinaria, el Instituto Internacional para el Desarrollo Integral - IIDI, que ofrece servicios
educativos y clínicos para una mejor comprensión de la experiencia sexual y la experiencia humana completa. 
A finales de 2014, se editaron libros y manuales "Una sexualidad de los jóvenes" y "Por una sexualidad
plena". El primero es un pequeño manual, muy directo y didáctico para padres y educadores para acompañar a
adolescentes y jóvenes en su proceso de madurez afectiva y sexual; el segundo presenta la teoría de su modelo
de intervención sexológica integradora, el MIGS.



...........................................................................................................................
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El pasado sábado 21 de agosto, las
comunidades del Movimiento Anunciatista
de Argentina, compartimos nuestra
primera jornada del  año de Formación
de líderes. 
El evento duro 1:30 hs. Se realizó vía zoom
y estuvo a cargo de Lucila Rodriguez,
referente nacional del Movimiento en
Argentina; Jaime Campillay, referente
nacional del Movimiento en Chile; y la
Hermana Rina Fernández, asesora
nacional.
Participaron al rededor de 20 pre
coordinadores y coordinadores del
Movimiento Anunciatista de entre 14 y 19
años de todos los colegios de Buenos Aires. 
En la jornada se trataron algunas temáticas
generales del Movi: *Los símbolos que nos
distinguen (la cruz, los leños, las llamas y el
significado de cada uno); *las distintas
tareas que tiene un coordinador, *la
metodología para los temas que se pueden
tratar en el grupo, entre otros. También los
chicos pudieron aprender paso a paso
como realizar y organizar una jornada del
Movi. Sabiendo elegir una temática y
actividad acorde a la edad de los niños y
sabiendo también incorporar un momento
de oración al inicio y fin de cada día. 
Al finalizar el encuentro se realizó una
actividad por grupos donde cada
integrante del mismo debía proponer un
tema que a ellos les había gustado y
ayudado en su vida de grupo o lo habían
tratado en el Movi anteriormente y luego
entre todo el grupo de trabajo debían
elegir el que más les gustaba. 

FORMACIÓN DE LÍDERES
 

Argentina

A partir de este tema debían organizar una
dinámica o canción, armar una actividad
general y luego un momento de oración y
presentarlo en la puesta en común. Todos
prepararon originales y entretenidos temas. 
El evento finalizó con una linda reflexión,
música y oración.

Lucila Rodríguez
Referente Nacional 

M. Anunciatista - Argentina



...........................................................................................................................

Acto sobre el Tiempo de la Creación en Nueva Esperanza,
promovido por la H. Carolina, que dice: "Dios sabe el alcance
de este gesto.  Sólo nos queda sembrar y no cansarnos de
sembrar. ES POSIBLE EL SUEÑO SI HAY VOLUNTAD y
COMPROMISO . 

En Añatuya también dijeron *SI* al *TIEMPO DE LA CREACIÓN*. En la
Capilla San Miguel. Colonia Osvaldo.
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Tiempo de la
Creación

 

Delegación de Otras Mediaciones Apostólicas



“AQUÍ ESTOY SEÑOR
PARA HACER TU

VOLUNTAD” 
 

Ludmila Bravo

Retiro inicio del Aspirantado

Antes de comenzar estaba nerviosa por dar ese
primer paso, sabía que el pasto estaba frío y
húmedo, pero también sabía que me iba a gustar y
que lo iba a disfrutar y obviamente así fue. Durante
ese recorrido pase por el frío, pinches, ganas de
volver a la casa y ponerme las zapatillas, pero seguí
porque había un objetivo, la meta era él, el padrecito
Coll y a través de él, Jesús. 

...........................................................................................................................
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El día 17 de septiembre con sentimientos
encontrados empecé mi espacio de silencio, de
“BUSQUEDA”. No sabía a lo que iba, no sabía con
lo que me iba a encontrar, solo con el corazón
predispuesto. Las hermanas que me
acompañaron amablemente la primera noche
me invitaron a descalzarme y caminar hasta el
altar del Padre Coll en el campito del Colegio
Santo Domingo. 

Llegando, cerca de ellos me sentí aliviada y cálida
por su compañía; No solo por ellos también por las
personas que iban conmigo, que me incentivaron a
hacerlo, ese compartir fortaleció mi experiencia,
cada una con su manera de vivirlo. 

El día siguiente fue dedicado a la Virgen María, específicamente, La Virgen Rosa
Mística. Ella “me acompaña desde que tengo un añito” dicho por mi mamá. No
puedo explicar lo que sentí en todo ese momento, solo sé que es un amor enorme,
una caricia al alma tenerla ahí, sé que ella siempre me lleva a su hijo, a su
encuentro. Ese día recordé mucho a mi familia, a esa familia hermosa en la que
Dios me puso para que vayan preparando la tierra conmigo sin darnos cuenta,
gracias a ellos conozco y siento este gran amor hacia María; esas noches de largas
horas con mi abuela cantándole, mirando al cielo, no fueron casualidad, no
fueron solo porque sí, ella tenía la misión de ir sembrando en mi la semillita del
amor a Dios, a la virgen y a la entrega a él.  



...........................................................................................................................

80

Por eso le digo a ella, a mi amada “aquí me tienes, María,
dispuesta a seguir tus huellas. Aquí estoy, madre, atenta a los
deseos del señor sobre mí” (salmo adaptado). 
Lo busco, pero ¿qué busco? ¿a quién busco? A él, entender sus
deseos sobre mí, Saber escuchar, dar y recibir el amor, la paz, los
aprendizajes que me manda para el camino que voy haciendo. Un
camino de subidas y bajadas que hace cosquilla, que provoca
nervios, vértigo y sí, miedo. Es como la hamaca, hay ir despacio
buscando su fuerza y envión, hasta a veces es necesario que te
den un empujoncito para continuar. Es ese recorrido que da
incertidumbre por lo que pueda pasar o que parando de golpe
pueda lastimar, pero a la vez es placentero, hermoso, trae alegría,
aire nuevo y energía para seguir a pesar del cansancio en las
piernas de tanto andar. 

Lo busco a Él, a ese que me hace patalear
por cambiar mis planes, al que cuando
hago ruido para no escucharlo me espera
en silencio, a ese que me pregunta y me da
la libertad de responder, pero ¿cómo
ignorarlo? Si me lanza su mirada matadora
y lo único que me queda es dejarme
seducir por él.  
En estos espacios de silencio pude
sentirme más cerca de Él, pude sentir su
abrazo además de seguir cuestionándole
algunas cosillas, pero nada relevante. Lo
importante es que fue un "finde" que
disfruté de su presencia. 
Solo le doy gracias a Jesús por estar
conmigo, por la paciencia que le tuvo y
tiene a este barro rebelde y por compartir
la maravillosa Madre que tiene. Como
también hermanas, a mi familia y a las
personas que me acompañan con la
oración. 
¡¡¡GRACIAS!!! Por ese regalo hermoso que
me entregaron, puede que sea
insignificante, pero para mí es el detalle
más hermoso que podían dar.  
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P A R R O Q U I A  S A N T A  M A R I A  D E L  C A R M E N  D E  N E C O C H E A
 

ENTRONIZACIÓN DE LA
IMAGEN DEL PADRE COLL

 El 27 de septiembre de 2021 fue un día de Fiesta
para toda la Familia Dominicana Anunciatista: la
imagen de nuestro Padre Coll fue entronizada
en la Parroquia Santa María del Carmen de la
ciudad de Necochea. Este emotivo evento tuvo
lugar gracias al trabajo mancomunado de la
Comunidad Religiosa y Educativa del Colegio
Nuestra Señora del Rosario, ubicado a metros
de la mencionada Parroquia. Sin dudas, nuestro querido Colegio viene

vistiéndose de Fiesta hace varios días. Entre
batucadas, cantos y oraciones, se fue
“preparando cada corazón” para agasajar a
quien nos permite hoy a cada uno “anunciar la
VIDA y abrazar la ESPERANZA”: el Padre Coll;
este Santo “en salida” que deja las paredes del
Colegio de Hermanas para quedarse en el Altar,
a los pies de la Madre Santa María del Carmen,
intercediendo por las intenciones de TODOS los
feligreses que acuden a su lado.

Fue a media mañana cuando comenzó la procesión de los
estudiantes, escoltando la imagen en su traslado al
templo parroquial. En oración sentida, comunitariamente
y cantando “Su Luz no se apaga”, los alumnos fueron
repartiendo estampas con la figura y la oración de San
Francisco Coll a los transeúntes, a la vez que continuaban
con la caminata. Llegados a destino, con sumo cuidado
los chicos ayudaron a descender la imagen y colocarla en
el sitio especialmente preparado para el momento de la
Eucaristía. 

El día siguió con los preparativos para la Misa: velas para
las ofrendas, canciones, flores y mucho pero mucho
entusiasmo. A las 16 hs. nos congregamos en torno al
Altar del Señor, siendo la Celebración presidida por
Monseñor Gabriel Mestre, obispo de la diócesis de Mar
del Plata.
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Un camino de velas encendidas fue el
“pasillo” por el cual un grupo de frailes de
la orden dominicana condujo al Padre Coll
hasta el altar definitivo, seguidos por las
Hermanas, docentes y amigos de la
Comunidad. Uno tras otro de los
presentes fue pasando para “tocar” a
Nuestro Padre y pedirle, como cada día,
su cuidado especial desde el Cielo.
Cuesta encontrar las palabras adecuadas para describir un momento tan movilizante
como el que tuvimos la bendición de transitar hoy…sólo agradecer por tanta VIDA
derramada, por tantos bienes recibidos de LA ANUNCIATA, que es OBRA DE DIOS Y
DE MARIA por intercesión de San Francisco Coll.

¡GRACIAS, QUERIDA COMUNIDAD DEL COLEGIO
NUESTRA SENORA DEL ROSARIO!

Fabiana Díaz

La noticia en los periódicos de la ciudad

Hoy participé en Necochea de la entronización de la imagen de
San Francisco Coll, fundador de las Hermanas Dominicas de la
Anunciata, en el templo parroquial de Santa María del Carmen. 
Es un signo visible de mucha comunión y vida compartida
entre la comunidad del Instituto Ntra. Sra. del Rosario y la
Parroquia, y de tantas generaciones que tuvieron en el Padre
Coll y su obra un ejemplo. Hoy su imagen recibe a los fieles en
esa querida Parroquia, como asegurando su intercesión por
cada uno que allí acude. 
“¡Un fuego enciende otro fuego!” Gracias a las queridas
Hermanas por la invitación. Gran oportunidad para
reencontrarme con tanta gente querida. (Pbro Juan Cruz)

Resonancias...
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C O L E G I O  " S A N T A  I N É S "  T U R D E R A

A C C I Ó N  S O L I D A R I A  Y  M I S I O N E R A

MOVIMIENTO
ANUNCIATISTA

La comunidad del Movimiento Anunciatista de Turdera , realiza todos los años la

misión en las vacaciones de invierno, como lo suelen hacer la mayoría de los grupos

del Movimiento. 

La pandemia y sus restricciones no pudieron inmovilizar ese fuego e inquietud por

llegar a otros, por estar en salida y con ojos abiertos mirar la realidad que cada

vez nos interpela mucho más. Fue así que organizados con toda la comunidad

educativa, planificaron una campaña de alimentos que fueron entregados a

distintos centros..., merenderos, comedores, grupo scout (que tiene un proyecto

con personas de la calle). 

Aquí les dejamos algunas muestras de esta acción. Dios bendiga el corazón

compasivo de estos jóvenes. 
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Carta de agradecimiento al Movimiento
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EN BREVES PALABRAS...
 

Un ciclo de charlas organizadas por la familia

dominicana de Uruguay convocó esta vez a nuestra

querida H. Gloria, quien con su desplante, pasión y

preparación,  deleitó a todos sus oyentes con este

hermoso tema. Las comunidades de la provincia

gustosamente se conectaron a esa hora para

escucharla y aprovechar este espacio de formación y

reflexión concretada en la acción. Felicitaciones

Hermana!

Conferencia "la compasión dominicana":  

Grupo misionero ANIMATE:
Con un hermoso mural con motivos dominicanos

anunciatistas,  los jóvenes y también los pequeños del

grupo misionero del Colegio Beata Imelda de Montevideo,

se vuelven a lucir con sus dotes artísticos. Dobles aplausos

y felicidades ya que este año cumplieron 45 años de vida. 

Bienvenidas:
El día 13 de septiembre al fin pudieron

arribar a Buenos Aires las Hnas. Teresa y

María Luisa. Ambas se instalaron en Turdera

para hacer el aislamiento preventivo, María

Luisa permanecerá en la provincia en esta

comunidad de Turdera; mientras que Teresa

continuará viaje hasta Perú, a su comunidad

de Pucallpa, aproximadamente a  mediados

de noviembre, Dm.  Bienvenidas y esperadas

queridas Hermanas!!
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36° Aniversario grupo ANTORCHA 
El sábado 21 de agosto, el movimiento Antorcha

celebró sus 36 años de vida. Las distintas

comunidades juveniles se reunieron para

compartir y festejar la vida y la misión del

movimiento, una fiesta que dentro de las

restricciones se pudo realizar en familia y entre

amigos. FELICIDADES!!!

Cdad Provincial "Hechakuaa" La comunidad Hechakuaa se reunió el

pasado 17 de septiembre con la doble

finalidad de ultimar detalles del encuentro

que quiere ofrecer para aquellos jóvenes

adultos que fueron parte del Movimiento y

brindarles un espacio de reflexión y

reencuentro con la espiritualidad del

Movimiento. También la reunión era para

disfrutar de una hermosa reflexión

preparada por  Cristopher (el Colo). Los

comentarios de la comunidad fueron de

agradecimiento y satisfacción por poder

contar con estos espacios tan ricos de

encuentro, espiritualidad y reflexión. 

Terreno en Gral Rodríguez
La Congregación cuenta desde hace más de

30 años con unos terrenos donados en la

localidad de Gral Rodríguez, en la provincia

de Buenos Aires. El pasado jueves 23 de

septiembre la Escribana María Cristina

Cattólica hizo entrega del 2° testimonio de

ambas escrituras. Los terrenos que

continúan siendo propiedad de la

Congregación están ubicados en la Diócesis

de Luján. 
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Próximamente...

POST- ENCIÉNDETE: El encuentro
provincial para todos los  estudiantes que
participaron de los "ENCIÉNDETE"
anteriores,  se realizará el 22 de octubre
por la plataforma virtual. 

3era Jornada vocacional Provincial: El domingo 3
de octubre el equipo de Pastoral Vocacional de Perú,
formado por hermanas y laicas, preparó y animará
el último de los encuentros virtuales que se han
realizado durante este año para las jóvenes que
buscan profundizar y discernir su vocación. 

EMOA 2021: Ya se abrieron las inscripciones
para participar del EMOA; (Encuentro de los
Movimientos Anunciatistas de la Provincia),
organizado por el Movimiento de Argentina.
Hasta ahora se han enviado dos comunicados
con algunos informes sobre la fecha, el horario,
la invitación a que se sumen los docentes de
nuestras instituciones en una parte del
Encuentro, el formulario de inscripción que
debe completar el Referente de cada centro.
Próximamente se enviarán nuevos
comunicados señalando lo que deben preparar
las comunidades. 

Preparando la misión: Una de las
dimensiones para el POSTULANTADO, es la
dimensión apostólica y misionera. Donde se
nos señala que las Postulantes deben
colaborar en la misión evangelizadora de la
Congregación y realizar alguna experiencia
pastoral que les ayude a desarrollar su
vocación evangelizadora entre los más
necesitados. Es Así que junto a su maestra
realizarán su misión pastoral en la comunidad
de Pucallpa del 12 al 30 de octubre. Y para
ello se están preparando con mucho
entusiasmo. Las acompañamos con nuestra
oración y cariño!!
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Encuentro de exalumnos.  En el marco del
Aniversario del Colegio "Virgen de Pompeya", y
entre todas las actividades que se están
organizando para la celebración central el día 7
de octubre, una de las comisiones programó
para el sábado 2 de octubre  el encuentro
para los alumnos que pasaron por las aulas del
"pompeya". Feliz reencuentro!!

Charla de Educación sexual integral: El
equipo de gestión de Argentina -Paraguay
organizó una ponencia a cargo de una médico
psiquiatra para continuar abordando el tema
de la Educación sexual en este momento tan
necesario y urgente en que todas las políticas
educativas parecen ser confusas y se van
imponiendo de manera sutil, por ello es más 
 necesario formarse y consolidar la postura que
nos identifica como Institución de Iglesia.  La
fecha será el 23 de octubre de 10 a 12 hora
argentina. 

La H. Rosa Corbo quiso escribir una palabras en recuerdo
de la memoria de Nuestra querida H. Natividad Martínez
de Castro, el 9 de octubre se cumplirán 5 meses de su
Pascua. Haciendo referencia a la carta de la visita
canónica que realizó en el año 2010 a la comunidad de
Pan de Azúcar donde estaba destinada nos comparte: 

Un sentido Homenaje a la H.
Natividad Martínez de Castro: 

"La carta de la H. Nati a la querida comunidad de Pan de Azúcar, de la cual yo

formaba parte por tercera vez, habla ya del enorme cariño que yo le

profesaba a la comunidad y a la propia Hna. Nati; mejor dicho a ella recién la

conocía, pero despertó en mi, en grado superlativo, la delicadeza tamaña de

su expresión responsable, amorosa, esmerada,...Ah! anteriormente supe de su

gentileza y preciosa caridad. Estando de visita en Argentina, la Hna; respondió

a la pregunta que una H. Profesa le dijo, ¿cómo te sentiste al saber que te

convertiste en Madre general? 



 

Noticias
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Entonces me admiró su respuesta, humilde, correcta, amorosa, a Dios y a la

Congregación, no por ser tal, sino porque no podía rehusar a la voluntad de

Dios, que así se le manifestaba... 

Volviendo a Pan de Azúcar, en la carta mencionada se hizo cargo de esta

dolorosa situación para las tres hermanas; nos ayudó a superar tamaña

situación. Como lo expresa ella misma, para hacernos sentir aliviadas y

queridas, nos indica la opinión del Consejo general, similar a la suya y a la de la

Hna. Justina, que entonces la acompañaba. Así logró mucho más, el cariño y

delicadeza mayúscula. 

Hoy repito emocionada: Gracias Hna. Nati, continúa ayudándonos a todas las

Hermanas y comunidades, ahora desde el cielo. 

     Con todo cariño y gratitud. 

Hna. Rosa Corbo, comunidad de Turdera. 

La H Amparo, finalmente solicitó y firmó el documento de la secularización. 
La H. Marisol Barrios finalizó sus estudios de tecnicatura en enfermería.
La H. Fanny Calderón en medio de toda la situación dolorosa por la pérdida
de su madre, pudo sustentar la tesis y finalizar sus estudios de
administración de la educación. 
En agosto asumió la Dirección del Colegio San Francisco Coll de La Serena,
la Hna. Mercedes Riveyro. 
El 11 de octubre celebrarán sus Bodas de oro la comunidad de Añatuya.
acompañarán algunas hermanas que pasaron por este lugar. 
El día 10 de diciembre la comunidad de Luque celebrará el 25 ANIVERSARIO
de la presencia de las Hermanas en Paraguay.. 
Fue elegida Priora de la Comunidad de Pucallpa la Hna. Cristina Lenscak. 
Ya se encuentra disponible el documento preparatorio para el SÍNODO de
los Obispos que finalizará en el año 2023.  Tendrá por título “Por una Iglesia
sinodal: comunión, participación y misión”, dará comienzo el 9 y 10 de
octubre de 2021 en Roma y el 17 de octubre en cada Iglesia particular.

La comunidad de Turdera cambió el numero de teléfono: 2035 - 8760

Atención. 
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7   Aniversario 60 años Comunidad Apoquindo. 
8  Encuentro de jóvenes adultos que fueron del Movimiento. 
9  Reunión Equipo provincial de Referentes del Movimiento. 
11  Reunión Equipos Directivos de Perú. 
11  Bodas de oro Comunidad de Añatuya. 
13  Reunión con Asistentes de la Educacion. EG – Chile. 
15  Reunión Consejo Provincial. 
16  Reunión provincial de PVE.
16  Formación en el carisma – Argentina. 
17  Encuentro intercomunitario por país. 
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19  Visita Equipo de gestión al colegio San Francisco Coll. La Serena. 
19  Visita Equipo de Gestión Argentina  al Colegio Santa Inés. 
20  Reunión mensual EG Argentina – Luque. 
21  Reunión Coordinadoras de Pastoral nivel primario - Argentina. 
22  Encuentro Provincial de estudiantes POST- Enciéndete. 
23  Formación Educación sexual integral – E. de Gestión Arg/Par. 
23  Encuentro de Voluntarios de la Provincia.  
25 al 30  Encuentro virtual de Prioras Provinciales y Consejos con P-
General y Consejo.
26  Visita Equipo de Gestión al Colegio Virgen de Pompeya – Chile. 
29 – 30  EMOA. 

OCTUBRE

1  Reunión áreas Pedagógicas de los Equipo de Gestión. 
1  Visita equipo de gestión Argentina a Colegios de Urquiza. 
1  Reunión Equipo de Voluntariado Provincial. 
2  3er encuentro de Formación en el Carisma (2do año). Argentina. 
3  3era Jornada Vocacional Provincial.
4   Reunión Profesores de Religión – Chile.
4  al 13 Visita Pastoral NOA. Ma del Carmen, Inés, Patricia.
5  Encuentro de Equipos Directivos – Chile. 

18  Reunión Equipo Provincial de Formación. 
18  Reunión general de delegadas de Educación. 
18 al 22  Congreso de Pastoral vocacional. 



Nuestra hermana María Jesús se asomó a este mundo el 31 de Octubre de 1933, en
el hogar formado por sus padres  José y Elisabetta, ambos argentinos, que ya
habían tenido otros hijos. Fue en la población de Victoria, provincia de Entre Ríos. Al
mes siguiente fue bautizada en la parroquia Ntra. Sra. de Aranzazu y gozó de una
niñez alegre y serena, que marcó su temple con el sello de la delicadeza y la
simpatía. Sus afectos familiares se mantuvieron intactos a través de los años,
hasta que sus padres y hermanos se le adelantaron en el camino al cielo.  
En 1953, a los veinte años, ingresó al noviciado de Turdera.  Allí recibió el hábito e
hizo su Primera Profesión al año siguiente. También, en esta querida casa de
formación, profesó perpetuamente Luego de su paso por el Estudiantado, comenzó
su itinerancia docente en los colegios Santa Gema de Ñuñoa y más tarde en La
Serena, ambos en Chile. En estas comunidades se desempeñó como profesora de
inglés, maestra, prefecta de estudios y directora. Sabemos por experiencia que
nadie mejor que los alumnos detectan cada faceta de sus educadores y ellos la
recuerdan  muy responsable, comprensiva, dulce, delicada en el trato, fina y
tolerante, como lo han expresado al enterarse de su Pascua.    
En 1966 retornó a Argentina y dos años más tarde tuvo una breve estadía en el
colegio de San Carlos, en Uruguay.   Su impronta fue siempre la prudencia, el trato
afable y una dedicación especial a toda tarea que se le encomendara, tanto en el
colegio como en la comunidad. 
Algunos signos alarmantes de inestabilidad sicológica determinaron que se le
asignaran tareas de menos responsabilidad y se requiriera la asistencia profesional
para darle el tratamiento adecuado. Colaboró como ayudante de la biblioteca y la
secretaría de Turdera y en 1975 se le tramitó una jubilación anticipada por motivos
de salud. Desde ese momento se integró al Equipo de Jubilaciones de la Provincia,
donde trabajó con la misma escrupulosidad que antes había desarrollado como
docente. Las intrincadas planillas de aportes, fechas y detalles múltiples la
encontraron concentrada, responsable y discreta ante la máquina de escribir de
carro largo. 
La enfermedad, no obstante, seguía su marcha y así fue alternando sus tiempos
entre internaciones, períodos en la casa de su madre y vida comunitaria. Volcó sus
experiencias místicas en varias publicaciones que enviaba a sacerdotes, superioras
y periodistas para que las analizaran y validaran. 
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NECROLOGIO

Hna. Elisa Ángela ENRIQUE KAPP del Dulce Nombre de Jesús
+ 11 de septiembre de 2021



...........................................................................................................................

Durante este tiempo de enfermedad vivió en la soledad de su habitación dentro
de la comunidad. Se notaba que vivía como incomprensión lo que experimentaba
y percibía de sí misma; situación que le causó dolor y sufrimiento. 
A la fragilidad síquica se sumó una variante del mal de Parkinson que fue
poniendo rígidos sus miembros y la hizo transformarse en una persona cada vez
más dependiente; en estas circunstancias se fue aislando en su mundo y la
comunicación con ella se hizo más y más dificultosa. Hablaba muy poco y sólo su
mirada manifestaba cierta atención. Muchas veces ante hermanas que ella
reconocía, sonreía con afabilidad y dulzura y lograba ante alguna pregunta,
responder con alguna frase corta: “muy bien” o “gracias”.
A las 12:30 del sábado 11 de setiembre, su vida se fue apagando con total
serenidad. El Señor puso en sus labios el canto nuevo de la bienaventuranza y
recompensó su existencia con el abrazo nupcial tan esperado.
María Jesús, tu silencio elocuente y tu delicada mirada sin duda se sentirán.
Damos gracias a Dios por su vida de entrega y amor a Jesús.

Descansa en paz querida Hermana!
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Nos precedieron...

El día 9 de julio el Sr. Segundo Delgado, padre de Hna. Helen. 

El día 13 de julio el Sr. José María Batalla. hermano de H. Susana Batalla.

El día 4 de agosto la Sra. Fidelia Pérez, Madre de H. Fanny Calderón.

El día 24 de agosto el Sr. Juvenal Curbelo, hermano de H. Roquelina Curbelo.

Descansen en paz



HH. Dominicas de la Anunciata
Provincia Santa Rosa de Lima


